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в контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы указывается, что 
одним из решающих условий вы
полнения заданий по развитию сель
ского хозяйства на 1959 — 1965 го
ды является всемерное расширение 
механизации и электрификации про
изводства, дальнейшее оснащение 

■Г колхозов и совхозов передовой тех
никой.

Реорганизация машинно-трактор
ных станций, перестройка производ- 
Ьтвенно-технического обслуживания 
и продажа техники колхозам яви
лись важнейшим шагом в дальней- 
шей механизации сельского хозяй
ства, мощным толчком в развитии и 
укреплении колхозного производ
ства. Колхозы области смогли не 
только купить технику, но и 
лучше ее использовать. Напри
мер, колхозники сельхозартели 
«гассвет» Зырянского района, рас
полагая собственной техникой, рез
ко сократили сроки проведения 
сельскохозяйственных работ, что да
ло возможность вырастить и собрать 
неплохой урожай, увеличить произ
водство животноводческих продук
тов. Открытие A l l  съезда KllUG они 
встретили завершением подготовки 
к  весеннему севу.

Крупнейший в области колхоз 
«Сиоирь» Кожевниковского района 
в прошлом году получил стопудо
вый урожай на площади более че
тырех тысяч гектаров. Решающая 
роль в этом принадлеасит колхозным 
механизаторам. Они улучшили ис
пользование техники, повысили 
культуру земледелия.

Интересы дальнейшего подъема 
сельского хозяйства требуют и 
впредь настойчивой работы по улуч
шению использования техники 
колхозах 
всех отраслей
ства, тем более, что в этом важном 
деле у нас имеется много недостат
ков. Только потому, что во многих 
колхозах Колпашевского, Молчанов- 
ского, Туганского, Пышкино-Троиц- 

' кого и других районов техника ис- 
■ ^пользуется еще с низкой производи- 

те.тьностью, там затягиваются поле
вые работы, низка продуктивность 
животноводства, высока себестои
мость производимой продукции.

В животноводстве колхозов обла
сти преобладает еще ручной труд. 
Купленные колхозами автопоилки, 
электродоильные аппараты зачастую 
по нескольку лет лежат на складах. 
Во многих сельхозартелях Ше- 
гарского района не механизирована 
подача воды на фермах, коров доят 
вручную. За одной дояркой, как 
правило, закреплено 12 — 14 ко
ров. А при механизации она может 
обслуживать 30— 40 и более коров.

Нужно строго взыскивать с тех 
руководителей колхозов и других 
работников, которые бесхозяйст
венно ' относятся к  использова
нию техники и ее хранению, недо
оценивают новую технику. Разве 
можно относиться к  технике так, 
как вносятся, например, в колхозе 
«Сибиряк» Зырянского района? 
Здесь посевные и уборочные маши
ны стоят под открытым небом,' ржа. 
веют.

Большая доля вины за плохое 
использование механизмов в колхо
зах ложится на те ремонтно-техни
ческие станции, которые не обеспе- 

, чили должного контроля за эксплуа
тацией машин, стоят в стороне от 
вопросов механизации трудоемких

д, быстрейшей механизации 
раслеи крИхозного производ-

процессов в колхозах. Руководите
ли, например, Туганской, Чажем- 
товс^ой, Парабельской, Поросинской 
ремонтно-технических станций пло
хо занимаются вопросами механиза
ции и электрифика;^йи трудоемких 
процессов колхозного! производства.

РТС^ слабо пропагандируют и 
внедряют в производство новые ма
шины.

Борьба за получение высокого 
урожая в первом, году ‘ семилетки 
требует особой заботы о подготовке 
машин к  полевым работам, о том, 
чтобы вся посевная техника была 
отремонтирована заблаговременно и 
хорошо. С этой задачей неплохо 
справляются коллективы Пудин- 
ской, Ювалинской, Баткатской, Пар- 
бигской ремонтно-технических стан
ций. Они завершают план ремонта 
машин четвертого квартала 1958 
и первого квартала текущего года.

Во многих колхозах зон этих 
РТС механизаторы закончили ре
монт посевных машин и инвентаря.

Совсем иное положение в Чажем- 
товской, Парабельской, Пышкин- 
ской, Турунтаевской, Корниловской 
ремонтно-технических станциях, где 
план ремонта тракторов выполнен 
немногим больше, чем наполовину. 
Затяжка неминуемо приведет к 
спешке, низкому качеству ремонта. 
А это значит, что в горячие дни се
ва машины будут часто выходить из 
строя и их надо бyд^eт снова ремон
тировать.

Непонятно, почему Еолпашевский 
горком КПСС и горисполком, Пыш- 
кино-Троицкий, Парабельский рай
комы КПСС и райисполкомы ire при
нимают решительных мер, чтобы 
резко повысить темпы ремонта тех
ники. Времени до начала посевной 
осталось мало.

Решающая роль в улучшении ис
пользования техники в колхозах 
принадлежит механизаторам. Их 
долг —  не только обеспечить высо
копроизводительное использование 
любой колхозной машины, но всеми 
силами .добиваться более полной 
комплексной механизации в'сёх Тру
доемких процессов колхозного про
изводства.

Особого внимания заслуживает 
комплексная механизация возде.чы- 
вания кукурузы  и других пропаш
ных культур. Как лучшую произ
водственную единицу на возделыва
нии кукурузы  в условиях нашей об
ласти можно рекомендовать звено из 
двух механизаторов, в распоряже
ние которого надо выделить трактор 
«Беларусь» и набор сельскохозяй
ственных машин для возделывания 
кукурузы  на площади не менее 200 
гектаров. Звено должен возглавить 
опытный тракторист.

Больше внимания должно быть об
ращено на подготовку механизатор
ских кадров в колхозах. Необходи
мо сейчас принять все меры к  то
му, чтобы к  весне этого года каж 
дый колхоз был обеспечен достаточ
ным количеством трактористов для 
двусменной работы. Райкомы пар
тии должны установить строгий 
контроль за ходом подготовки и 
обучения трактористов в училищах 
механизации и на курсах при РТС. 
Следует отобрать и направить на 
работу в колхозы трактористов и 
комбайнеров с предприятий и орга
низаций, занятых на работе не по 
специальности.

Обеспечить высокопроизводитель
ное использование техники —  зна
чит успешно выполнить намоченные 
планы по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства области.

Встреча А. И. Кириченко с избирателями
Трудящиеся Москворецкого изби

рательного округа столицы встрети
лись 23 февраля с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР, 
членом Президиума ЦК КПСС, сек
ретарем ЦК КПСС тов. А. И. Кири
ченко. Встреча эта происходила в 
конференц-зале Москворецкого рай
кома КПСС и райисполкома.

На собрании, которое открыл пер
вый секретарь районного комитета 
партии Е. И. Борисов, выступили 
начальник цеха фабрики «Гознак» 
А. Д. Бонжо, являющаяся доверен
ным лицом, а также рабочий завода 
имени Владимира Ильича М. С. Пи
менов, учительница Т. С. Клюева, 
профессор института народного хо
зяйства имени Плеханова Д. М. Ген
кин и студентка Е. И. Сафонова.

Они говорили о высоком полити
ческом и трудовом подъеме, царя
щем в коллективах предприятий и 
других организаций района, о том, 
что в районе разгорается соревнова
ние за досрочное выполнение исто
рических решений X X I съезда 
КПСС.

Выступавшие рассказали о пар
тийной и государственной деятель
ности А. И. Кириченко и призвали 
всех избирателей округа отдать го

лоса за ‘ кандидата нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных.

На собрании выступил кандидат 
в ■депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Москворецкому избира
тельному округу тов. А. И. Кири
ченко.

Подчеркнув значение решений 
XXI съезда КПСС д.чя дальнейшего 
развития социалистической эконо
мики нашей страны и укрепления 
ее могущества, подъема материаль
ного б.тагосостояния народа, для 
международного коммунистического 
и рабочего движения, для судеб 
всего человечества, тов. Кириченко 
говорит о задачах семилетнего пла
на в области промышленности, по
вышения производительности труда, 
технического прогресса, развития 
наукц и культуры, удовлетворения 
материальных и духовных потребно
стей советских людей, коммунисти

ческого воспитания трудящихся. В 
самоотверженной борьбе советского 
народа за построение коммунистиче
ского общества; показывают высокие 
образцы труда героический рабочий 
класс Москвы, деятели науки и 
культуры, все трудящиеся великой 
столицы нашей Родины, сказал 
А. И. Кириченко.

Заканчивая выступление, А. И. 
Кириченко еще раз благодарит изби
рателей за оказанное ему доверие, 
желает им успехов в труде и личной 
жизни и заверяет, что приложит 
все свои силы, чтобы с честью оп
равдать высокое доверие трудящих
ся Москворецкого избирательного 
округа.

V

Накануне своей встречи с изби

рателями А. И. Кириченко побывал 
на заводе имени Владимира Ильича 

и фабрике «Гознак», осмотрел це

хи, беседовал с рабочими, инженер
но-техническими работниками.

(ТАСС).

новый мощный
ТРАНСФОРМАТОР 

ЗАПОРОЖЬЕ. Коллектив За
порожского трансформаторного 
завода изготовил мощный сило- 
вой трехфазный трансформатор с 
новой системой охлаждения. Вме
сто радиаторов на нем установле
ны специальные воздушные охла
дители, обдуваемые мощными вен
тиляторами. В 1959 году будет из
готовлено несколько таких тран
сформаторов.

На снимке: новый трансформа
тор на испытательной станции 
сборочного цеха.

(Фотохроника ТАСС).

Встреча премьер-министра 
Великобритании Гарольда Макмиллана 

с Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым

Встреча Е. А. Фурцевой с избирателями
Вечером -23 февраля в Москов

ском Доме ученых состоялась встре
ча трудящихся Фрунзенского изби
рательного. округа столицы с кан
дидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР, членом Президиума ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС тов. 
Е. А. Фурцевой.

Собрание открыл первый секре
тарь Фрунзенского райкома партии 
тов. А. Н. Кузнецов. Он предоста
вил слово доверенному лицу —  
инженеру ш елкотканкого, комбината 
«Красная роза» В. А. Потаповой, 
которая' рассказала о жизни и дея
тельности тов. Е. А. Фурцевой.

На собрании выступили также 
профессор Н. И. Фелинская, слесарь 
В. М. Шостко, директор Московского 
института тонкой химической тех
нологии имени М. В. Ломоносова 
член-корреспондент Академии наук 
СССР К. А. Большаков и студентка 
1-го Московского медицинского ин
ститута имени И. М. Сеченова Свет
лана Овчаренко. Все они характери
зовали Е. А- Фурцеву как  достойно
го кандидата в депутаты Верховно
го Совета Российской Федерации и 
при.звали избирателей 1 марта от
дать За нее свои голоса.

Затем с большой речью высту
пила тепло встреченная присутству

ющими тов. Е.-А.  Фурцева. Она вы
разила собравшимся и в их лице 
всем трудящимся Фрунзенского из
бирательного округа сердечную бла
годарность и глубокую признатель
ность за высокое доверие. Это вы
сокое доверие, сказала Е. А. Фурце
ва, я полностью отношу к  нашей 
родной Коммунистической партии, к  
ее ленинскому Центральному Коми
тету, воспитавшим всех нас в духе 
безза)1етного служения советскому 
народу, великому де.чу строитель
ства коммунизма.

Выборы в Верховный. Совет 
РСФСР, заявила тов. Фурцева,_ про
ходят в обстановке огромного поли
тического и трудового подъема, вы
званного решениями внеочередного 
XXI съезда Коммунистической пар
тии. который войдет в историю как 
съезд строителей коммунизма. Под
робно останавливаясь на основных 
показателях семилетнего плана, тов. 
Фурцева подчеркивает, что в реше
нии этих■ исторических задач боль
шая роль принадлежит москвичам—  
рабочим, инженерам, ученым —  
всем трудящимся столицы. Объем 
производства промышленности Мо
сквы намечено увеличить за семи
летие почти в полтора раза.

Антонина Николаевна Новоселова— 
кандидат в депутаты Томского городского 

Совета по 222 избирательному округу
Коллектив научных работников, 

студентов, рабочих и служащих 
Томского педагогического института 
выдвинул Антонину Николаевну 
Новоселову кандидатом в депутаты 
Томского городского Совета.

Воспитанница комсомола, Антони
на Николаевна с отличием окончила 
государственный университет, а че
рез три года —  аспирантуру при

институте физиологии растений 
Академии наук СССР в Москве.

Сейчас молодой научный работ
ник Новоселова является старшим 
преподавателем кафедры ботаники в 
Томском педагогическом институте.

Антонина Николаевна с любовью 
относится к работе, принимает ак
тивное участие в общественной жиз
ни института.

Вы хорошо знаете, продолжает 
оратор, что у Коммунистической 
партии, у  ее Центрального Комите
та нет другой задачи, кроме служе
ния народу, удовлетворения его 
нужд и запросов. Вот почему даль
нейшее повышение материального и 
культурного уровня народа нашло 
яркое отражение в цифрах семилет
него плана. В частности, за 1959—  
1965 годы в Москве будет введено 
в строй более 19 миллионов квад
ратных метров жилой ллошади, или 
в 2,1 раза больше, чем было пост
роено за предыдущее семилетие^

В заключение тов. Е. А. Фурцева 
еще раз выразила свою искреннюю
б.тагодарность избирателям, пожела
ла всем трудящимся Фрунзенского 
избирательного округа доброго здо
ровья и больших успехов в жизни 
и труде.

(ТАСС).

С В О Д К Ао ходе выполнения плана ремонта тракторов на 20 февраля 1959 года по районам области

23 февраля в Кремле состоялась 
встреча премьер-министра Велико
британии Гарольда Макмиллана с 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым.

Во время этой встречи было про
должено рассмотрение вопросов, 
представляющих взаимный интерес.

В беседе с советской стороны 
вместе с Н. С. Хрущевым приняли 
участие первый заместитель Пред

седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян. Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, посол 
СССР в Великобритании Я. А. Ма
лик.

С английской стороны вместе е 
Г. Макмилланом в беседе участво
вали министр иностранных дел Сел- 
вин Ллойд и посол Великобритании 
в СССР сэр Патрик Райли.

______ (ТАСС).

Визит премье{^-министра Великобритании 
Гарольда Макмиллана Ш. Р. Рашидову
Утром 23 февраля находящийся 

в Москве с официальным ответным 
визитом премьер-министр Велико
британии Гарольд Макмиллан нанес 
визит в Кремле заместителю Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР Ш . Р. Рашидову.

Г-на Г. Макмиллана сопровожда
ли министр иностранных дел (Вел
вин Ллойд и посол Великобритании 
в СССР сэр Патрик Райли.

Во время визита состоялась дру
жественная беседа.

На беседе присутствовали секре
тарь Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, Министр 
иностранных дел СССР А. А. Громы
ко, посол СССР в Великобритании 
Я. А. Малик, заместитель заведую
щего вторым Европейским отделом 
МИД СССР В. А. Логинов.

(ГАСС).

Премьер-министр Великобритании 
Гарольд Макмиллан в гостях 

у студентов МГУ
Во второй половине дня 23 фев

раля премьер-министр Великобрита
нии Гарольд Макмиллан посетил 
Московский университет на Ленин
ских горах. Вместе с главой анг
лийского правительства были ми
нистр иностранных дел Селвин 
Ллойд, посол Великобритании в 
СССР сэр Патрик Райли и другие 
официа.тьные лица, сопровождаю
щие премьера.

Английских гостей радушно при
ветствовали ректор МГУ академик 

I И. Г. Петровский, заместитель ми- I нистра высшего образования СССР 
i М. А, Прокофьев, профессора и пре

подаватели. Просторное фойе и ак-

Р а й о н ы

Процент выполнения плана IV квартала 1958 г. и 1 кв, 1959 г.
1 Пудинский 113.3
2 Парбигский 100
3 Верхне-Кетскнй 100
4 Шегарский 98,4
5 Молчановский 88,9
6 Кожевниковский 86,4
7 Бакчарский 83,3
8 Чаинский 79,3
9 Лсиновский 75,8

10 Зырянский 75,7
11 Туганский 75,4
12- Томский 66,2
13 Кривошеинский 65.7
14 Колпашевский -57,1
15 Пышкнно-Троицкий 56.7
16 Тегульдетский 50 ■
17 Парабельский 46
18 Каргасокский 35,3
19 Васюганский 23,5
20 Алеисандровский 18,2

товый зал были заполнены юноша
ми и дебушками.

Премьер-министр обратился с 
кратким словом к  молодежи. Он по
желал советским студентам счастья, 
процветания и всяческих успехов. 
Было бы глупо отрицать, заявил он, 
что существуют серьезные трудно
сти в отношениях между различны
ми странами. Задача государствен
ных деятелей состоит в том, чтрбы 
сделать все зависящее для ликвида
ции этих трудностей. Именно с этой 
целью министр иностранных' дел и 
я приняли приглашение посетить 
Советский Союз.

(ГАСС).

Отъезд в Индию 
правительственной делегации 

Советского Союза
Из Москвы в Дели 23 февраля по 

приглашению правительства Респуб
лики Индии отбы,па на самолете 
«ГУ-104» с официальным государ
ственным визитом правитольствон- 
ная делегация Советского Сою:ш.. В 
ее состав входят член Президиума 
Верховного Совета СССР Л. Л. Анд
реев (глава .делегации), председа
тель комиссии по иностранным до
лам Совета Нанионалытстей Вер
ховного Совета СССР Н. А. Мухит
динов, первый .заместитель Предсе- 
дате.тя Совета, Министров и Министр 
иностранных дол Грузинской ССР 
.М. И. Кучава, член Государственно
го комитета Совета Министров СССР 
по внешним экономическим связям

А. Г. Шереметьев и заведующий от
делом стран Юго-Восточной» Азии 
МИД СССР В. И. Лихачев.

На Внуковском аэродроме прави
тельственную делегацию провожали 
заместитоль Председателя Прези
диума Верховного Совета СС()Р
III. Р. Рашидов, председатель Сове
та Министров РСФСР Д. С. Полян
ский, секретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Георгадзе и 
другие лица.

В тот же лень правительственная 
делегация СССР прибыла в Таш
кент, откуда направится в дальней
ший путь.

(ТАСС).

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Ш ШМария Ивановна Олениик Николай Дмитриевич Досужев Вячеслав Иванович Кочетков Вера Афанасьевна Малетина —
кандидат в депутаты Томского ой- — кандидат в депутаты Томского кандидат в депутаты Томского об- Совета '̂^^по
ластного Совета по Нарымекому областного Совета по Пудинскому ластного Совета по Каргасокскому , скому избирательному округу областного Совета по .Тымскому областного Совета по Васюганско- скому”  "  избирахельно!^^^
избирательному округу № 88. избирательному округу № 89. _ избирательному округу № 90, _ № 91, избирательному округу № 92, иу избирательному округу № 93. № ^

Виктор Прокопьевич Сухушин 
- кандидат в депутаты Томского

Дмитрий Ефимович Кривошеин Владимир Сидорович Дьяков —
- кандидат в деп.утаты Томского ^ « депутаты Томского об-

ластного Совета по Александров-
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Обеспечим технический 
прогресс во всех отраслях 

народного хозяйства!
Работники предприятий машино

строительной и приборостроитель
ной промышленности Ленинградско
го экономического административно
го района обратились ко всем маши, 
ностроителям и приборостроителям 
Советского Союза с призывом —  
широко развернуть социалистиче
ское соревнование за досрочное вы
полнение плана 1959 года, за вы
пуск новейших машин, механизмов, 
станков и приборов.

Машиностроители и приборострои
тели Ленинградского экономического 
района приняли на себя конкретные 
обязательства:

выполнить государственный план 
текущего года по объему валового 
производства . машиностроения и 
приборостроения досрочно и дать 
сверхплановой продукции на сотни 
миллионов рублей:

увелшить в 1959 году по срав
нению с 1958 годом выйуск паро-

'  ■”  ' '

Я
;

вых^ турбин в 1,2 раза, газовых 
турбин —  в 2,3 раза, турбогенера
торов, приборов для нефтяной и га
зовой промышленности, полупровод
никовых приборов —  в 1,5 раза, 
оборудования для легкой и пище- | 
вой промышленности —  в 1,2 раза. ! 
Выпустить оборудования для хими- ' 
ческой промышленности на сумму
172,5 миллиона рублей, обеспечив 
досрочное выполнение каждым пред, 
приятием заданий по химическому 
машиностроению.

Машиностроители и приборостро
ители Ленинграда заверили Цент
ральный Комитет КПСС и Советское 
правительство в том, что они при
ложат все силы и творческую 
энергию для выполнения взятых 
обязательств и этим внесут свой 
вклад в общую борьбу советского 
народа за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
КПСС. (ТАСС).

Неиспользованные
возможности

Трудно выразить то волнение, 
которое вызывают материа.ты вне
очередного XXI съезда КПСС. Каки
ми семимильными шагами наша 
страна идет вперед по пути строи
тельства коммунизма!

Радостно работать, когда впереди 
видишь великую цель. Наша цель, 
цель работников сельского хозяйст
ва —  обеспечить такой рост произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов, чтобы с избытком удовлет- 
/Ворить все потребности страны в 
них.

Контрольными цифрами развития 
народного хозяйства нашей страны 
на 1959 —  1965 годы и постанов
лением декабрьского Пленума ЦК 
КПСС предусматривается повысить 
урожайность зерновых культур за 
семилетку в среднем на 3— 4 цент
нера с гектара.

Эта задача стоит и перед колхо
зами Каргасокского района, которые 
имеют развитое животноводство, но 
мало заботятся о развитии зернового 
хозяйства. Валовая продукция расте
ниеводства в течение ряда лет на
ходится на одном и том же уровне. 
Колхозы из года в год получают 
низкие урожаи пшеницы и овса. Об
щая урожайность зерновых по рай
ону колеблется в пределах 7 — 9 
центнеров, картофеля —  6 0 — 90 
центнеров с гектара. В колхозах не 
хватает концентрированных кормов 
для общественного животноводства, 
и государство недополучает десятки 
тонн молока и мяса.

Между тем, в каждом колхозе на
шего района есть большие возмож
ности для увеличения урожайности 
зерновых культур. Взять, например, 
колхоз «Новый быт». Здесь сред
няя урожайность зерновых за 
пять последних лет составила по 13 
центнеров с гектара, а картофеля—  
по 130 центнеров с гектара, яровой 
пшеницы здесь собрали по сто пудов 
с гектара. Но и это не предел. Кол
хоз «Сибиряк» в отдельные годы 
собирал ржи свыше 16 центнеров с 
гектара. Значит, при строгом соблю
дении правил агротехники возделы
вания сельскохозяйственных куль
тур можно повсеместно выращивать 
хороший урожай.

Одним из важных резервов повы
шения плодородия почвы является 
правильное использование местных

и минеральных удобрений. Но во 
многих колхозах этого не делает
ся. Навоз, перегной, ка к  правило, 
вносятся только под посевы карто- 
фе.дя.

В колхозах района крайне низка 
агротехника возделывания зерновых 
культур, севообороты не осваивают
ся, планы перехода нарушены. Не
которые площади засеваются много 
лет подряд одной и той же культу
рой. Зяби пашут очень мало, а име
ющееся незначительное количество 
паров своевременно не обрабаты
вается. В колхозах слабо применя
ются передовые приемы агротехни
ки, не проводится яровизация семЛг 
зерновых культур и картофеля, 
предпосевное прикатывание почвы 
применяется только в колхозе «Но
вый быт».

Семеноводство запущено. Област
ное управление сельского хозяйства 
до сих пор не снабдило райсемхоз 
высокопроизводительной сушилкой и 
сложными зерноочистительньгаи ма
шинами. Если райсемхоз будет иметь 
соответствующую технику, он смо
жет давать ежегодно 70 —  80 про
центов полноценных сортовых семян 
к  общей потребности района.

Недооценка полеводства привела 
к тому, что колхозы затрачивают 
огромные средства на покупку кон
центрированных кормов. Так, в 
1956 году на покупку концентра
тов было израсходовано 492 тысячи 
рублей, в 1957 году —  424 тысячи 
рублей.

Сейчас в колхозах района состав
ляются перспективные планы разви
тия хозяйства на предстоящее семи
летие. Важное место в них долж
ны занимать вопросы дальней
шего . развития зернового хозяйства 
как основы увеличения производст
ва продуктов животноводства.

Нам надо обязательно расширить 
посевные площади, больше вывозить 
па поля удобрений, хорошо подгото
вить к  посеву семена и посевные' 
машины. Долг специалистов сель
ского хозяйства района —  прило
жить все свои си.чы, чтобы в этом 
году добиться высокого урожая‘всех 
сельскохозяйственных культмв.

А. ТАРАСОВ, 
главный агроном районной ин
спекции по сельскому хозяйст

ву Каргасокского райисполкома,

☆  ☆  ☆

Сократить сроки 
строительства леспромхозов!

Строители леспромхозов включаются в соревнование 
за досрочное выполнение семилетки

V " Vnati
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У,збекская ССР. Беговатский цементный комбинат реконструи

руется. В этом году он даст я два с половиной раза цемента боль
ше, чем в прошлом, а к концу семилетки его продукция увеличится 
в три с половиной раза. Значительно расширяется ассортимент вы
пускаемой продукции. Так, для строите.чей Голодной степи будет 
вырабатываться сульфатостойкий цемент, пригодный для строитель
ства в условиях засоленных земель. Механизируются и автоматизи
руются технологические процессы.

Сейчас заканчивается монтаж 118-метровой печи для обжига 
клинкера.

На снимке: новая 118-метровая печь для обжига клинкера.
(Фотохроника ТАСС).

Лучше использовать 
льнообрабатывающие машины

к  концу семилетки в нашей 
стране планируется довести произ
водство льноволокна до 580 тысяч 
тонн, то есть на 31 процент боль
ше, чем в 1958 году. Задача льно
водов нашей области —  использо
вать все возмпншпсти и резервы, 
чтобы внести свой вклад в выпо.ч- 
нение этого плана. А неиспользо
ванные резервы у нас большие.

Во многих колхозах нашей обла
сти выращиваются богатые урожаи 
льна. Но, к  сожалению, значитель
ная часть выращенного урожая не
редко теряется при уборке льна и 
особенно при его обработке. Льно
обрабатывающих машин в кол- 
хп.зах области еще недостаточно. Но 
и те машины, которые есть в кол
хозах, используются не на пол
ную мощность, либо не используют
ся совсем. Вот, наппимер, на усадь
бе Турунтаевской РТС долгое время 
стоит без всякого применения льно
трепальный агрегат ТЛ-4П. В ко.ч- 
хозах этой зоны РТС десятки цент
неров непереработанной тресты, но 
использовать агрегат нельзя, по
скольку в сельхозартелях нет поме
щений, приспособленных для его 
эксп.чуатации.

.Льнотрепальный агрегат ТЛ -40—  
прекрасная машина. Я работал на 
таком агрегате и за восемь часов 
перерабатывал более шести центне
ров волокна. Машина может давать 
в смену больше, если создать хоро

шие условия для работы. Нельзя 
добиться хорошей выработки, если 
агрегат установлен в тегнпм поме
щении. Под колхозные льнопункты 
необходимо строить просторные по
мещения, чтобы можно было свобод
но разместить агрегат, здесь же бу
дут храниться необходимые запасы 
тресты, в таком помещении легче 
организовать труд людей. Не надо 
бояться затрат на строительство та
ких льнопунктов —  пни очень скоро 
оправдают себя, тем более, что кол
хозу гораздо выгоднее, если он бу
дет ставать льнопродукцию волок
ном. Поэтому в гельхпзяртелях надо 
иметь хорошее сушильное хозяйство, 
просторное помещение льнопункта.

В больгаой доходности льна кол
хозники убедились па своей практи
ке. И поэтому не случайно, что по
севы его во многих колхозах е каж 
дым годом увеличиваются. И тем 
больше ощущается необходимость в 
кадрах льноводов, механизаторов 
■тьнообрабатывающих машин, от 
опыта и умения которых во многом 
зависит хороший урожай льна и 
высокое качество волокна. Подго
товкой кадров льноводов могли бы 
заняться работники районных ин
спекций по сельскому хозяйству и 
специалисты льнозаводов.

П. ЗАЙЦЕВ, 
льновод.

Контрольные цифры семилетнего 
плана предусматривают увеличение 
в 1965 году удельного веса восточ
ных районов страны в вывозке дре
весины до 52 процентов.

Велики лесные богатства в бас
сейне реки Кеть, миллионы кубомет
ров древесины могут дать Роди
не лесозаготовители в зтих лесах.

Большие задачи стоят в насту
пившей семилетке перед строителя
ми новых леспромхозов ' в Верхне- 
Кетском районе, Работники машин
но-дорожного отряда № 132 треста 
«Томлесжелдорстрой» должны возве
сти в бассейне реки Кеть новые Ин- 
гузетский, Белоярский, Катайгин- 
ский, Полуденовский, .TlyKbKHnncKnfi 
леспромхозы, начать строительство 
Лисицинского, Кедровского и Корь- 
евского леспромхозов. Строителям 
предстоит проложить сотни километ
ров узкоколейных лесовозных дорог, 
возвести новые поселки с тем, что
бы в 1965 году лесозаготовители 
района могли отгрузить стране 
1.800 тысяч кубометров леса —  в 
4 раза больше, чем в 1958 году.

Немало предстоит сделать работ
никам трех строительных колонн 
отряда в первом году семилетки. Го
довая программа увеличена почти в
1,5 раза по сравнению с. 1958 г. 
Пало организовать выпуск брус
чатых домов и собрать 20 до
мов общей площадью 2.280 квад
ратных метров. Строители отряда 
должны проложить 36 километров 
узкоколейных железных дорог, по
строить две электростанции, ввести 
в строй 6.800 квадратных метров

жилья, новые цехи, склады, магази
ны.

Эти задачи требуют от строите
лей напряженной работы по ликви
дации недостатков в органгоации 
производства, по изысканию и ис
пользованию внутренних резервов. 
Об этом говорили работники отряаа, 
обсуждая решения XXI съезда 
КПСС. Главное внимание они обра
тили на недостатки и неиспользо
ванные резервы.

Коллектив машинно-дорожного от. 
ряда № 132 не выполнил плана 
прошлого года.

Как отметили в .своем докладе на
чальник отряда тов. Семенюк и вы
ступавшие бригадир плотников Ин- 
гузетской колонны тов. Юрьев, ма
стер Уткинской колонны тов. Тара
сов и другие, план прошлого года не 
выполнен в основном из-за плохой 
организации производства и труда 
в строительных колоннах. Были ве
лики внутрисменные простои рабо
чих и техники, в снабжении строй
материалами было много срывов. 
Стройматериалы расходовались без 
учета, строители и сейчас допуска
ют много брака. Многие строители 
имеют низкую квалификацию, но 
учеба по повышению ее не органи
зована.

Директор Белоярского леспромхоза 
тов. Никифоров критиковал строи
телей за .низкое качество работ. В 
этом леспромхозе начато много объ
ектов, но ни один не закончен. 
Строители сдают дома с крупными 
недоделками.

Администрация и постройкой яа- 
шинно-дорожного отряда не заботят
ся о создании условий работницам, 
которые имеют детей, а также об 
удовлетворении культурных запро
сов строителей. Клуб работает пло
хо, лекции для строителей органи
зуются редко.

Кетские строители леспромхозов 
приняли обязательства на первый 
год семилетки. Годовой план строи
тельно-монтажных работ решено вы
полнить к 5 декабря, сэкономите 
сверх плана 3,5 процента строи
тельных материалов.

Решено также усилить рациона 
лизаторскую работу, полошить в те
кущем году от внедренных предло
жений 50 тысяч рублей условно-го
довой экономии.

До 10 октября строители обязу
ются сдать в эксплуатацию пред
усмотренные годовым планом 6.800 . 
квадратных метров жилой площади и f 
построить сверх плана 1.000 квадг 
ратных метров жилья.

Коллектив отряда дал слово по
высить производительность труда 
против плановой на ' 1,5 процента, 
снизить себестоимость сверх пла
на на 0,5 процента, обучить но
вым профессиям 85 рабочих, до
биться, чтобы 100 строителей овла
дели новыми специальностями.

Коллектив МДО-132 вызвал на 
соревнование работников МДО-134, 
которые возводят новые поселки и 
дороги для лесозаготовителей в Мол- 
чановском районе.

Ф. ТУРБИН.

Назревшие вопросы
Началась новая семилетка, в годы 

которой коллективу треста «Томлес
желдорстрой» предстоит построить 
18 леспромхозов, расширить в су
ществующих леспромхозах жилые 
поселки, удлинить узкоколейные 
железные дороги. Между тем, в ор
ганизации строительного производ
ства в колрннах треста есть ряд 
недостатков, которые тормозят пьь 
полнение плана. Попробуем расска
зать об этом на примере Нижне-Чу
лымской строительной колонны ма
шинно-дорожного отряда К ” 134.

Коллектив этой стройколонны 
прокладывает Нижне-Чулымекую 
узкоколейную железную дорогу, 
Золотугаинскую автомобильную до
рогу, строит два поселка для сплав
щиков J'cTb-Чулымской сплавной 
конторы и центральный поселок для 
Молчановского леспромхоза —  Мир
ный.

Центральный поселок заложен в 
тайге без учета нужд лесозаготови
телей. Его строительная площадка 
разбита далеко в стороне от сущест
вующих лесопунктов предприятия, 
там, где 1,5— 2 года назад работал 
ныне ликвидированный Черкесов- 
ский пункт. По проекту поселок 
Мирный должен быть соединен 
10-килоиетровым отрезком желез
ной дороги с Сулзатской железной 
дорогой. Этот участок надо было 
построить прежде, чем поселок, так 
как дорога необходима для транспор
тировки леса и других строитель
ных материалов в Мирный. Однако

Комплексные 
бригады 

в колхозе
в. Ж Е Л Н И И , зоотехник 

колхоза „ Молот* 
Шегарского района.

♦
В решениях XXI съезда КПСС 

указывается, что в .настоящее время 
в сельском хозяйстве, как и во всех 
отраслях народного хозяйства, на 
первый план выдвигаются вопросы 
повышения производительности тру
да, сокращения затрат труда и 
средств на проияводство единицы 
продукции. За семилетие производи
тельность труда в колхозах должна 
увеличиться примерно в 2 раза.

Один из главных путей повыше
ния производительности труда в 
сельском хозяйстве —  правильная 
организация труда колхозников, 
правильная расстановка рабочей си
лы и техники с учетом развития 
всех отраслей артельного хозяйства.

Все шире распространяется в 
колхозах новая форма организации 
труда —  комплексные бригады и 
звенья, создание которых позволяет 
значительно повысить производи
тельность труда колхозников, раци
ональнее использовать имеющуюся 
в колхозе технику. О преимущесгве 
комплексных бригад мне и хотелось

бы рассказать на примере нашей 
сельхозартели.

Хозяйство нашего колхоза круп
ное, многоотраслевое. Земельные 
угодья занимают 21 тысячу гекта
ров. Чтобы объехать все шесть де
ревень колхоза, надо, проехать более 
60 километров. На центральной 
усадьбе колхоза расположен ж и
вотноводческий городок, здесь же 
электростанция, водокачка. Общест
венное стадо колхоза большое —  
480 голов крупного рогатого скота, 
570 свиней, 500 овец,

До 1957 года в колхозе было 
шесть полеводческих бригад, кото
рые .занимались только полевыми 
работами. Такая система организа
ции труда мешала дальнейшему 
подъему колхозного производства, 
росту производительности труда.

Для обслуживания артельного 
скота в стойловый период требова
лось сто человек и большое коли
чество транспортных средств. Пер
вая полеводческая бригада, распо
ложенная в деревне Гусево, где раз
мещались основные животноводче
ские фермы, не могла выделить 
столько людей, поскольку члены 
бригады были загружены полевыми 
работами. А другие полеводческие 
бригады, где не было животноводст
ва. не считали нуясным помогать 
работникам ферм, хотя работали с 
меньшей нагрузкой. Бот характер
ный факт. В первой бригаде средняя 
выработка на одного трудоспособно
го составляла 420 трудодней за год, 
а во второй, где животноводства 
не было, —  только 270 трудодней.

Не легче приходилось животново
дам и в пастбищный период. Зача
стую скот приходилось гонять из 
бригады в бригаду, потому ято пер

вая полеводческая бригада не имела 
хороших пастбищ. Обслуживать 
«кочующее» стадо дояркам, пасту
хам, телятницам было нелегко, и 
правление артели иногда временно 
заменяло работников ферм людьми 
из других бригад. В результате со
ревнование животноводов за высо
кие надои молока, за повышение 
продуктивности скота не имело 
большого успеха,, продуктивность 
животных оставалась низкой.

Партийная организация колхоза и 
правление артели сочли необходи
мым животноводческие фермы рас
пределить по всем бригадам с уче
том рабочей силы и транспортных 
средств бригад. В 1957 году в пя
той полеводческой бригаде был от
ремонтирован коровник и другие 
скотопомещения, оборудованы лет
ние и зимние выгоны. Овцеферму 
перевели в третью полеводческую 
бригаду. Построили там кошару на 
500 овец. Свиноферма разместилась 
в двух других полеводческих брига
дах.

Эта перестановка позволила бо
лее рационально использовать ра
бочую силу и транспорт всех бригад 
в течение всего года, кадры живот
новодов стали постоянными, повы
силась производительность труда_, 
исчезла разница в среднегодовой 
выработке трудодней по бригадам.

Бместе с этим возникли новые 
затруднения. Заведующим фермами 
при такой раздробленности скота 
работать стало труднее. И правле
ние артели отказалось от этих дол
жностей, передав фермы бригадирам 
полеводческих бригад. А обшее ру
ководство артельным животно
водством поручили заместителю 
председателя колхоза и колхозным

специалистам. Так в нашей артели 
были созданы комплексные бригады.

Бригадир, чувствуя теперь личную 
ответственность за работу фермьц- 
лучше заботится о своевременной 
заготовке и подвозке кормов, о нуж 
дах животноводов. Труд животново
дов и полеводов стал более согласо
ван'. Б стойловый период содержа
ния скота, когда ' на ферме работы 
бодьше, бригадир посылает в по
мощь животноводам полеводов, а в 
горячее время полевых работ живот
новоды помогают полеводам. Напри
мер, в комплексных бригадах 
тт. Xoмякoвa^ Пяткина, Шумского 
доярки, свинарки, телятницы на 
полевых работах вьгработали по 
50 — 70 трудодней каждая.

С реорганизацией МТС и перехо
дом техники в колхоз в полеводче
ских бригадах появился еще один 
руководитель —  бригадир трактор
ной бригады. Во время полевых ра
бот обычно между бригадиром поле
водческой бригады и бригадиром 
тракторной бригады не возни
кает разногласий. Цель здесь у всех 
одна —  борьба за высокий урожай. 
Оба бригадира объединяют свои 
усилия, чтобы как  можно луч
ше провести сев, уход за по
севами и уборку культур, соблюдая 
агротехнические сроки. Но когда 
полевые работы .завершены, между 
ними нередко возникают споры, про
тиворечивые мнения о первоочеред
ности той или иной работы. Это от‘  
рицательно  ̂сказывается на общих 
результатах работы и полеводческой 
и тракторной бригад. Вероятно, 
есть необходимость и технику пере
дать в руки бригадиров комплексных 
бригад.

Создание комплексных бригад да

ло замечательные результаты. За 
один год нагульный молодняк круп
ного рогатого скота старше года, noj 
стоянно находящийся в четвертой 
бригаде, дал в среднем по 520 грам
мов суточного привеса на животно
го, тогда как группа молодняка та
кого же возраста, переходившая 
из бригады в бригаду, давала за год 
323 грамма суточного привеса на 
каждую голову.

Сейчас дойное стадо разделено на 
две фермы. Животноводы ферм со
ревнуются за высокие надои молока. 
За 1958 год колхоз произвел боль
ше молока, чем в предыдущие годы. 
Впервые в нашем колхозе за много 
лет достигнуты хорошие результаты 
на овцеферме. В колхозе получено 
от каждых ста овцематок по 154 
ягненка, настриг шерсти с овцы со
ставил по 2 килограмма 170 грам
мов.

■ Есть в этом успехе и личная за
слуга бригадира комплексной брига
ды Ф. Еопанева. Овцеводству он 
уделяет много внимания даже в раз
гар полевых работ; а в стойловый 
период свой рабочий день он начи
нает с посещения фермы!

Правление артели и партийная 
организация колхоза серьезно otj 
неслись к  подбору руководителей 
комплексных бригад. Бригады воз
главляют опытные, инициативные 
колхо.зники.

Сейчас в артели разрабатываются 
планы развития артельного хозяйст
ва на предстоящее семилетие в це
лом по колхозу и отдельно по ка ж 
дой бригаде. Новая форма организа
ции труда, подсказанная (кпзнью, 
поможет членам артели быстрее вы
полнить планы колхозной семилет
ки . - ..........................................

дорога не была построена. Работни
ки колонны не обеспечены строи
тельным лесом и. чтобы не прекра
щать работ, готовят лес сами, тре
люя его .за 5— 6 километров. За 
день 2 тракторами вывозят в хлы
стах 30— 32 кубометра древесины. 
Из нее можно получить 18 кубомет
ров-строевого материала, а работни
кам стройколонны требуется еже
дневно 30— 40 кубометров. ,

На этих же тракторах строители 
возят из Могочино за 50 километров 
горючее для механизмов, гвозди, 
тес, кирпич, так что далеко не 
каждый день трактористьх^ подвозят 
лес. Б итоге строители часто про
стаивают из-за недостатка материа
лов.

Такие неувязки происходят 
потому, что руководители лес
промхоза не "желают помогать строи
телям, считая их «чужими». Не 
вмешиваются в эти взаимоотноше
ния и не интересуются строитель
ством работники комбината «Том- 
лес».

Чтобы ликвидировать, эти недо
статки, необходимо управление 
стрпите.яьством лесных предприятий 
реорганизовать: трест «Томлесжел- 
дпрстрой» подчинить комбинату 
«Томлес», а строителей влить в 
коллективы леспромхозов.

Не менее важно решить и другой 
вопрос —  организацию снабжения 
строек матрриалад{и. Сейчас при 
МДО-134, как и при других отря
дах треста, существует колонна 
подсобного производства. Она дол
жна обеспечивать строителей круг
лым лесом, пиломатериалами, шпа
лами, кирпичп.м. Колонна имеет 
свой счет в банке, большой управ
ленческий аппарат, но у нее нет ни 
рабочих, ни механизмов. При нашей 
строительной колонне эта колонна 
имеет мастерский участок. Если 
нам нужны, например, шпалы, мы 
передаем мастеру участка часть 
своих рабочих. Они пилят эти шпа
лы и получают свою зарплату из 
кассы той колонны. Если участок 
заготавливает для нас лес, мы пере
даем им рабочих, тракторы по тому 
же порядку. ,

Таким образом, тракторы в один 
рабочий день зачастую выполняют 
для двух хозяев несколько видов 
работ, которые (даже если и одина
ковы) оплачиваются по-разному.

Например, тракторист тов, Беля
ев недавно за день сделал два рей

са для основного производства и два
—  для участка колонны подсобных 
производств. За первые два рейса 
он получает, исходя из ставки 
тракториста седьмого разряда,
32 ру1ля 53 копейки, а за вторые 
два рейса, исходя из ставки трак
ториста того же седьмого разряда,—
23 рубля 13 копеек (рабочие одно
го разряда в строительной колонне 
и колонне подсобных производств, 
имеют разные тарифные . ставки).
Так оплачивается и труд рабочих 
других профессий.

1
Большая разнипа в ставках ве- 

дет к  тому, что рабочие с неохотой Лг 
идут на мастерский у^шеток колон
ны подсобного производства. Необ
ходимо пересмотреть оплату труда 
строителей хотя бы в пределах 
каждого машинно-дорожного отряда.

Строительство лесных предприя
тий значительно ускорится, если 
у.аучшить механизацию работ в 
машинно-дорожных’ отрядах и ко
лоннах. Например, в коллектив 
ве нашей колонны не механи- 
зироване производство рам, две
рей, оконных и дверных коробок 
лишь потому, что нет электромото
ров малых мощностей до 2,5— 5 
киловагг'. Много трудностей у нас 
со снабжением запасными частями 
для тракторов С-80 и КДТ-40 и 
крепежом. Б течение двух лет мы 
не можем готовить болтов и гаек—  
нет даже плохого токарного или 
сверлильного станков. Между тем, 
механизмы и машины требуют еже
дневного крепления всех узлов.

На примере нашей колонны вид
но, что необходима в ближайшее 
время обеспечить строительные ор
ганизации, работающие далеко от 
стационарных ремонтных мастер
ских, передвижными малогабарит
ными механическими мастерскими.

Работники Томского совнархоза 
должны ликвидировать эти крупные 
недостатки в организации строи
тельства леспромхозов. Сделать .что
—  значит использовать крупный 
резерв для досрочного завершения 
семилетнего плана строительства 
леспромхозов.

А. ЛЮЛЬКИН, 
начальник Нижне-Чулымвкой 

строительной колонны.
М. ТАТЕШВИЛЛИ, 

секретарь парторганизации.
А. АСИН, И. НЕГИД. 

рабочие колонны.

МОЛОДНЯК СО ХРАН ЕН
Девятый год трудятся на овце

ферме колхоза «Заря» Асиновского 
района чабаны В. Ходкевич, 
П. Ситарь и В. Чеснокова. Особое 
внимание уделяют чабацы выращи
ванию здорового молодняка. В прош
лом году в колхозе было получено 
по 138 ягнят на каждые сто овце
маток. Молодняк был полностью со
хранен.

Ознакомившись с призывом ря
занских животноводов ко всем ра
ботникам колхозных Ферм шире раз
вернуть соревнование за резкое уве
личение производства мяса, колхоз
ные чабаны обязались в. этом году

получить по 140 ягнят на каждые 
сто маток, вырастить весь молодняк 
здоровым.

Сейчас на ферме начался массо
вый, окот овец. К  этому периоду ча
баны подготови.чись заранее: очисти- 
лИ( отремонтировали родильное по
мещение, всех овцематок поместили 
небольшими группами в отдельные 
клетки. На ферме создан необхо
димый запас мелкого зеленого сена, 
концентратов, соли-лизунца. (Зрга- 
низовано круглосуточное дежурство 
чабанов. . ■

И  НОРШУНОВ.

л
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На новых

избирательных участнах
Дне*, освещенное сотце н , 

ние кажется сделанным из необык-
5да->е cojraq 

анным н
яовенного розового камня. Вечером 
из его многочисленны! окон льется 

' ^ к и й  электрический свет.
Дата рождения этого огромного 

четырехэтажного здания —  год 
1958-й.

Когда входишь в здание школы 
2& 15, убеждаешься, что строители 
потрудились на славу. Просторные 
уютные классы, учебные мастер
ские, спортивный и актовый залы. 
В светлые, радостные тона окра
шены стены, панели.

Здесь, в школе 15, находится 
центр нового избирательного уча
стка IN’» 57 Куйбышевского района. 
Свыше 1.300 человек будут в нем 
голосовать. В основном это жители 
домов, кварталов и целых улиц, 
появившихся здесь за последние 
один— два года.

Агитатор Екатерина Георгиевна 
Осипова рассказывает, что многие 
избиратели в прошлом году все
лились в благоустроенные кварти
ры. В одном из новых домов живет 
семья пенсионера, бывшего рабоче- 
го-строителя Василия Ивановича 

^ Попова. Здесь же живут семьи уча
стника Великой Отечественной вой
ны Ивана Петровича Петрова, сле
саря завода «Сибэлектромотор» 
Егора Николаевича Перемыкина.

На восточной окраине Томска, в 
районе улиц Сибирской и имени 
Д^ва Толстого, вырос целый посе- 

,.,*ок. Десятки жилых зданий и обще- 
'''китий, детские ясли, продуктовый 
■ магазин, почтовое отделение Связи, 
сберегательная касса расположены в 
новых кварталах.

Завод резиновой обуви сдал в экс
плуатацию в этом районе три вось
миквартирных жилых дома, два об
щежития для рабочих и молодых 
специалистов. Трест № 97 сдал де
вять двенадцатиквартирных жилых 
домов, несколько общежитий рабо
чих. Появились новые улицы: Кас
пийская, Черноморская, Верхняя, 
Фруктовая, Нижняя.

В одном из новых двухэтажных 
зданий здесь расположен агитпункт 
избирательного участка М  58.

Особенно многолюдно бывает в 
агитпункте в субботние и воскрес
ные вечера. Вот вошла группа юно
шей. Они хорошо одеты, подтянуты. 
Это молодые рабочие треста К : 97 
комсомолец Владимир Попов, камен
щик Александр Зорин и Леонид Со
бинов. Молодых людей особенно вле
чет сюда. Им только по 18 лет. И 
голосовать они будут впервые. С 
интересом знакомятся они с Положе
нием о выборах, с техникой голосо
вания, с биографиями кандидатов, 
читают свежие газеты, журналы. 
Как к. большому празднику готовят
ся молодые рабочие ко дню выборов:

—  Сейчас мы соревнуемся за
досрочное выполнение годового пла
на,— говорят они. —  Работается ра
достно, с подъемом. Наша брига
да систематически перевыполняет 
план.

А вот гр уш а  девушек. Они при
шли из соседнего (^щежития Mi 11.

—  Мы тоже новоселы, —  гово
рит светловолосая Галя Багаева.

—  Только три месяца назад все
лились в новое общежитие, —  под
держивает подругу Тася Ш коляр.—  
Оно хорошо благоустроено, уютное.

В разговор вступают другие де
вушки: Люда Турунтаева, Валя Ма
евская, Саша Козикова. JU

Кто они. эти жизнерадостные, ве
селые девупгеи? Тася Школяр объ
ясняет:

—  Из Самуськов мы. Может, 
слышали, письмо писали в обком 
комсомола с просьбой отправить нас 
по окончании средней шко.лы всем 
классом н* какую-нибудь стройку?

Да, многие \томичи помнят это 
письмо. Радио и газеты сообщали 
об этом замечательном решении са- 
мусьских школьников.

Мечта комсомольцев осуществи
лась. Большинство из них сейчас 
работает' изолировщиками в тресте 
«Сибтеплоизоляция»,

■ —  Живем хорошо. Работа нам 
нравится. Каждый из нас имеет 
уже четвертый разряд. Нам созда
ны все условия для учебы. Почти 
все учимся на подготовительных 
курсах в медицинском, педагоги
ческом, политехническом институ
тах. В общежитии у нас своя биб
лиотека.

—  Мы горды, что живем в такое 
замечательное время, —  говорит 
Тася Школяр. —  Перед советской 
молодежью открыты все пути. Ка
кой простор для творчества! Страна 
идет навстречу прекрасному буду
щему, и мы счастливы, что являем
ся строителями этого будущего.

Комсомольцы Александр Лысе- 
нок, Виктория Невротова, Валентин 
)[жии, Саша Козикова, Герман Сысо- 
лятин, Галина Чекалдина, Тоня Ма
лышева и многие, многие другие мо
лодые строители —  вот кто живет в 
этом новом поселке, вот кто будет 
голосовать на впервые созданном 
избирательном участке.

А поселок еще в лесах новостро
ек. В одних домах уже посели
лись люди, в других идут отделоч
ные и строительные работы, для но
вых домов готовятся котлованы, 
подводятся фундаменты. II  все даль
ше на восток отодвигается окраина 
города.

С улицы на улицу, из дома в 
дом идут в эти дни агитаторы, рас
сказывая жителям нового рабочего 
поселка о великих свершениях и чу
десных перспективах нашей ств.а- 
ны, намеченных историческим XXI 
съездом КПСС.

Екатерину Георгиевну Осипову, 
Тамару Александровну Снытко, На
талью Алексеевну Анищук и мно
гих других агитаторов с радостью 
встречают в каждом доме, в каждой 
семье этой бывшей городской окраи
ны.

Т. БОРТНИКОВА.

.По Зырянскому 
району

НОВИЯ ТЕХНИКА ДЛЯ ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

Н  менщ инам всего мираДля избирателей 5 ^

■ r f

■
Г -

щ ишщт А
Шесть лет назад в оплеточное отделение завода «Томкабель» 

пришла бывшая воспитанница Круглянского детского дома (Курской 
области) Г. А . Гармаш. Она быстро освоила свою профессию. Теперь 
Г. Гармаш — передовая работница. Коллектив .завода вторично вы
двинул ее кандидатом Та депутаты областного Совета депутатов тру
дящихся.

На снимке (слева направо): оплетчицы цеха Л6 5 3. Краевская, 
Н. Лобановская, Г. Гармаш и И. Данилова обмениваются опытом 
работы. Фото Г., Ткаченко.

„Блокнот агитатора" N2 3
Вышел из печати очередной номер 

«Блокнота агитатора», издаваемого 
отделом пропаганды и агитации Том
ского обкома КПСС. Он открывается 
статьей «Великая программа строи^ 
тельства коммунизма», посвященной 
XXI съезду КПСС и его историче
ским решениям.

L- В разделе «Материалы для док- 
F  ладов и бесед» напечатана статья 

Н. Краковской «8-е марта —  М еж
дународный женский день». Напеча
тан материал Б. Мелехина «Выборы

у нас и выборы у них» и статья 
С. Анциферовой «Работать и жить 
по-коммунистически».

Секретарь Кировского райкома 
ВЛК(^М К. Рожко рассказывает о 
работе агитколлектива историко-фи
лологического факультета Томского 
университета.

В разделе «Из истории борьбы с 
колчаковщиной в Томске» напечата
на статья А. Чернова «Мартовское 
вооруженное восстание 1919 г. в' 
Томске».

Почему к нам не приходил 
агитатор?

Несмотря на то, что до выборов в 
Верховшй Совет РСФСР- и местные 
Советы депутатов трудящихся оста
лось несколько дней, в наш дом 
Х : 43 по улице Вокзальной ни разу 

■ не приходил агитатор.
В прошлые выборы мы голосова

ли в агитпункте при клубе имени 
Сталина (ст. Томск-П), сейчас же 
это помещение на ремонте, и мы не 
внаем даже, где находится агит- ЦУНКТ.

* Избиратели ДМИТРИЕВСКАЯ, 
РУБАН. МЕНЬШИКОВА.

♦**
В поселке Каменный карьер жи- 

т вет немало избирателей, но в пе
риод подготовки к  выборам, как  а

в прошлые выборы, здесь не прово
дится никакой агитационно-массо
вой работы среди населения. Изби
ратели до сих пор не знают своих 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета РСФСР и в местные Советы 
депутатов трудящихся.

Избиратели очень хотели бы по
слушать беседы о XXI съезде КПСС, 
о его исторических решениях, о на
ших кандидатах и по другим вопро
сам.

Почему Кировский райком КПСС 
и райисполком мало уделяют внима'- 
ния. отдаленным избирательным уча. 
сткам?

Избиратель НЕЗЛОБИИ.

В агитпункте при районном 
Доме культуры организован уст
ный журнал на тему «Новости 
жизни». В проведении журна
ла приняли участие врачи, учи
теля и работники культурно- 
прюсветительных учреждений.Денежная оплата трудаколхозников

Колхозники сельскохозяйст
венной артели «Прогресс» пер
выми в Зырянском районе пе
решли на денежную оплату 
труда. Заработки работников 
животноводства в январе соста
вили от 600 до 800 рублей.54 тонны металлолома

Коллектив Громышевской 
РТС в январе и феврале сдал 
государству 54 тонны металло
лома при плане 10 тонн.Литературнаясреда

в  редакции районной газеты 
«Борец за темпы» состоялась 
очередная литературная среда. 
На ней обсуждались стихи на
чинающего поэта Николая Сло- 

вяновского.

Московская область. После ус- i *„^n*^®*^i*^*^ «_ • федерация женщин публикует
пешных испьгааинй на Одинцо^ дующее обращение 

металлоконструкцийском заводе 
начат серийный выпуск новых кра
нов «ТКЭ-58» с удлиненной подъ
емной стрелой. Эти механизмы 
предназначаются для установки 
фундаментов и опор контактной 
электросети железнодорожных ли
ний, а также для погрузочно-раз
грузочных н монтажных работ. 
Кран смонтирован на гусеничном 
тракторе «С-100», длина выносной 
стрелы — 10,85 метра, грузо
подъемность — 5 тонн. Кран име
ет дополнительное вьшосное кно
почное управление, которое позво
ляет машинисту управлять меха
низмом не только из кабины, но и 
с места, удобного для наблюдения.

На снимке: новый кран
«ТКЭ-58».

(Фотохроника ТАСС).

Нефтепровод Омск— Новосибирск 
вступил в строй

ногти. Коллектив, прокладывавший

демократическая 
сле-

к  женщинам
всего мира:

В Международный женский день 
8 марта 1959 года, ка к  и каждый 
год, мы, миллионы женщин всего 
мира, выражаем свои надежды и 
требуем удовлетворения своих прав.

Нам. женщинам, принадлежит 
большая роль в обществе. Стремясь 
сделать жизнь прекрасной и про
цветающей, мы утверждаем, что 
самым дорогим для нас является 
счастье наших детей, безопасность 
наших очагов, полное осуществле
ние наших прав и лучшая жизнь 
для всех. Мы хотим, чтобы в мире, 
где будет царить мир, все люди 
пользовались плодами своего тРУДа 
и научными открытиями.

Мы видим, что самым большим 
препятствием к  осуществлению ва
ших законных чаяний является гон

ка вооружений и в первую очередь 
ядерного вооружения.

Мы, женщины, не можем допу
стить. чтобы бессмысленно растра
чивались человеческие жизни, мо
ральные и материальнь(е ценности. 
Мы хотим, чтобы было покончено 
с войнами. Поэтому мы требуем не
медленного. шрекращения ядерных 
испытаний, запрещения атомного 
оружия. Мы требуем разоружения.

Каждая женщина должна принять 
участие в осуществлении этих це
лей. Мы воплощаем силы жизни. 
Действуя все вместе, мы можем по
белить силы, несущие смерть.

Мы призываем вас, женщины 
всей земли, одобрив это обращение, 
заявить парламентам, правитель
ствам, Организации Объединенных 
Наций о своей воле к  миру.

Международная демонратичесиая 
федерация женщин.

Китай отмечает 41-ю годовщину 
Советских Вооруженных Сил

День специалиста сельского хозяйства
На днях в Зырянском районе 

проведен день специалиста 
сельского хозяйства.

Агрономы, зоотехники, меха
ники прослушали доклад «О 
роли специалистов в развитии 
сельскохозяйственного произ
водства в свете задач семилет
него плана».

НОВОСИБИРСК. 23 февраля. 
(ТАСС). Сегодня по трубам трансси- 
бирекого нефтепровода ■ на местную 
наливную станцию поступил первый 
бензин.. Таким образом, вступил в 
строй новый участок нефтепровода 
от Омска до Новосибирска протяже
нием около семисот километров.

Строители выполнили огромный 
объем работ. Трубы пересекли де
сятки больших и малых рек, в том 
числе Иртыш и Обь, сотни оврагов, 
болота и топи Барабинской низмен-

последний пятисоткилометровый 
участок от Татарской до Новосибир
ска, впервые в мировой практике 
вел изолировку труб и их укладку в 
суровых зимних условиях —  при 
штормовых буранах и тридцати
сорокаградусных морозах.

Годовая экономия от замены же
лезнодорожных перевозок горючего 
перегонкой по трубам на этом уча
стке составит свыше ста миллионов 
рублей.

НОВЫЕ И ЗД А Н И Я
Вьппла из печати монография 

В. В. Болдырева «Методы изучения 
кинетики термического разложения 
твердых веществ».

В книге дан обзор описанных в 
литературе и применяемых в на
стоящее время методов исследова
ния скорости реакции термического

разложения твердых веществ. Она 
поможет исследователю, приступаю-- 
щему к  изучению реакции термиче
ского разложения, правильно подой
ти к  выбору метода исследования, 
учесть факторы, которые влияют на 
точность результатов эксперимента.

ПЕКИН, 23 февраля. (ТАСС). 
Общественность КНР, военнослу
жащие Народно-освободительной 
армии Китая широко отмечают 
41-ю годовщину Советской Армии 
и Военно-Морюкого Флота. В воин
ских частях и подразделениях 
НОА проводятся собрания и бесе
ды, посвященные этой знамена
тельной дате. Среди воинов под
разделений НОА, расквартирован
ных в районе Порт-Артур—Даль
ний, проводится литературный 
конкурс на лучщие произведения, 
посвященные братской дружбе 
вооруженных сил Китая и Совет
ского Союза.

41-я годовщина Советской А-р* 
мии и Военно-Морского Флота на
ходится в центре внимания китай
ской печати. Все газеты на вид
ных местах публикуют сегодня 
поздравительную телеграмму ми
нистра обороны КНР маршала 
Пын Дэ-хуая Министру обороны 
Советского Союза Маршалу Р. Я. 
Малиновскому, помещают статьи 
видных советских военачальников. 
41-й годовщине Советских Воору
женных Сил газета «Цзефанцзюнъ 
бао» посвящает целую страницу.

Все газеты публикуют также 
фотоснимки о боевых учениях под
разделений Советской Армии и 
Военно-MOipcKoro Флота.

Польские трудящиеся торжественно 
отмечают 41-ю годовщину Советских 

Вооруженных Сил

Н Е Х О Д О В О Й  Т О В А Р « 4

F торговых работников есть такой 
термин —  «неходовые товары». Это 
товары или низкого качества или 
устаревшие. Мертвым грузом долгие 
месяцы лежат они на полках мага
зинов. Поставщиками таких товаров 
в большинстве случаев являются 
предприятия местной промышленно
сти.

В отделе готового платья нашего 
универмага дасто можно наблюдать 
такую картину: покупатель, желаю
щий купить хорошее зимнее или де
мисезонное пальто, осмотрев и при
мерив несколько пальто, выпущен
ных Томской швейной фабрикой X: 5, 
уходит без покупки. Качество поши
ва не удовлетворяет покупателей. И 
действительно, немало еще поступа
ет в торговую сеть швейных изде
лий, сделанных небрежно, безвкус
но. Поступали к  нам, например, 
женские пальто из добротного босто
на, а воротники у них были из ци-' 
гейки низкого качества. Или ворот
ник был черного цвета, а манжеты 
—  коричневого.

На . выставки-просмотры изде
лий швейной промышленности швей
ная фабрика Х« 5 представляет не-

Письмо в редакцию

тона с двумя рядами мелких пуго
виц. Модель нам понравилась и бы
ла одобрена. Но когда мы получили 
42 пальто, попйгтых по этой моде
ли, мы их не узнали. Рукава были 
узкими, мелкие пуговицы заменены 
крупными. Не удивительно, что из 
полученных 42 ш тук мы продали 
только '15.

С каждым годом повышается бла
госостояние трудящихся. Большим 
спросом пользуются у нас костюмы 
и пальто из дорогостоящих тканей. 
А их Томская швейная фабрика вы
пускает недостаточно. Очень мал 
выбор верхней одежды. Зимние и 
демисезонные пальто фабрика шьет 
всего двух —  трех фасонов.

В Томске* много молодежи, и по
этому велик спрос на мужские ко
стюмы спортивного покроя. Но за 
весь 1958 год они не появились в 
нашем магазине.

Заглянем в отдел детской игруш
ки. Вот «неходовые» деревянные 
лопатки или кони, выпускаемые 
Томской фабрикой детской игрушки.

плохие модели верхней одежды, ко- ' Лопатки часто плохо зачищены, с 
торые одобряются художественным ' сучками. Подставки у  коней плохо

тименте трикотажа, выпускаемого 
Томской трикотажной фабрикой. Но 
значительного улучшения не прои
зошло. По-прежнему изделия вяжут 
из ниток несоответствующих номе
ров, а ассортимент ограничивает
ся только шестью размерами.

Неохотно приобретают покупатели 
кожгалантерейиые товары, выпуска
емые Томской фабрикой культтова
ров.' Это неудивительно. На чемода
нах бывают складки и морщины, 
иногда не работают замки, отпа.да- 
ют ручки, у дорожных сумок бы
вает недостаточное креплрние. Из
делия фабрики однообразны.

Вопрос об улучшении качества 
продукции много раз ставился нами 
перед руководителями предприятий 
местной промышленности.

Семилетним планом предусмотре
но значительное увеличение произ
водства товаров народного потребле
ния. Розничный товарооборот госу
дарственной и кооперативной торгов
ли за семилетие увеличится при
мерно на 62 процента. Чтобы вы
полнить эти замечательные планы.

ВАРШ АВА. 23 февраля. 
(ТАСС). Трудящиеся Народной 
Польши широко отмечают 41-ю 
годовщину Советских Вооружен
ных Сил.

В канун этой славной годовщи
ны в Варпгаве состоялся торжест
венный концерт, на котором при
сутствовали генералы и офицеры 
Войска Польского, представители 
варшавских промышленных пред
приятий, активисты Общества 
польско-советской дружбы, пред
ставители общественности поль
ской столицы.

В воеводских и уездных цент
рах, на промышленных предприя
тиях прошли торжественные соб
рания и концерты, посвященные 
знаменательной дате. В домах 
культуры, библиотеках, сельских- 
красных уголках организованы 
выставки и фотовитрины, отобра
жающие историю развития Совет
ских Вооруженных Сил. По ини

циативе молодежных органитзаций, 
в связи с годовщиной создания 
Советской Армии проводятся рей
ды и походы по памятным местам, 
связанным с освобождением Поль
ши от фашистских захватчиков.

Сегодня в Варшаве состоялось 
торжественное возложение венков 
на кладбище-мавзолее воинов Со
ветской Армии и у памятника 
братства по оружию. Венки были 
возложены от Центрального Ко
митета ПОРП, от правительства. 
Войска Польского, объединенной 
крестьянской и демократической 
партий, от общественных органи
заций, варшавских промышлен
ных предприятий.

Возложение венков к  памятни
кам и на могилы советских вои- 

'Нов, погибших в 6oHt' за освббд'ж- ' 
дение Польши, состоялось также 
во многих других городах и селах 
Польской Народной Республики.

Возложение венков к памятвикаи 
советским воинам в Берлине

БЕРЛИН, 23 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Берлине в связи с 41-й 
годовщиной Советских Вооружен
ных Сил состоялось возложение 
венков к памятнику советским во
инам в Трептов-парке. Венки были 
возложены от президента Герман
ской Демократической Республики 
В. Пика, ЦК Социалистической 

нужно больше товаров, хороших и | единой партии Германии, президи
разньгх. Предприятия нашей мест
ной промышленности должны по- 
настоящему заняться улучшением

советом и представителями торгую- i закреплены, колеса отваливаются, i качества продукции, расширить ее
щих организаций. Но, к  сожалению, 
при массовом производстве эти мо
дели не всегда выдерживаются. Так, 
на одном из просмотров была пока
зана модель дамского пальто из бос-

Игрушки из гипса тоже невысокого 
качества. От малейшего толчка гипс 
откялйвается и дает трещины.

Много говорилось о неудовлетво
рительном качестве и узком ассор-

ассортимент. Необходимо объявить 
поход против «неходовой» продук
ции.

С. БАХТИН, 
директор Томского универмага.

ума Народной палаты ГДР, Сове
та министров ГДР, Национального 
совета Национального фронта де
мократической Германии, ЦК 
Коммунистической партии Герма
нии, а также от посольства СССР 
в ГДР и главнокомандующего 
группой советских войск в Герма
нии генерала армии М. В. Заха
рова.

На торжественной церемонии 
возложения венков присутствова
ли первый секретарь ЦК СЕПГ 
В. 'Ульбрихт, председатель прези
диума Народной палаты ГДР 
И. Дикман, председатель Нацио
нального совета Национального 
фронта демократической Германии 
Э. Корренс, члены Политбюро Ц К 
СЕПГ, министры ГДР. На цере
монии присутствовали также по. 
СОЛ СССР в ГДР М. Г. Первухин, 
генералы и офицеры Советской 
Армии, члены дипломатического 
корпуса.

Венки были возложены также к  
памятникам советским воинам в 
берлинских районах Тиргартене и 
Панкове.

Рассказы о школьных буднях
Томское книжное издательство 

выпустило сборник рассказов том
ского писателя Н. Попова «Школь
ные будни». Это название как нель
зя лучше отвечает содержанию всех 
трех произведений сборника. Автор 
рассказывает нам о будничных, на 
первый взгляд, ничем не примеча
тельных событиях жизни советской 
школыГ о скромных тружениках- 
учителях.

Недавно Верховный Совет СССР 
принял закон «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР». Рассказы сборника, 
отражая повседневную школьную 
жизнь, еще раз убеждают читателя 
в том, что проводимая ныне пере
стройка системы народного образо
вания вызвана потребностями раз
вития нашего общества.

Наиболее крупным рассказом 
сборника является «День директо
ра». В центре его образ руководи
теля школы Елизаветы Николаев
ны, человека большой души. Неза
урядный характер героини автор 
стремится раскрыть в действии, в 
процессе преодоления трудностей, 
которые встают перед директором, 
и требуют от нее политической зре
лости, решительности., творческой 
смелости и высокого педагогическо
го мастерства. В рассказе нет ис
ключительных, из ряда вон выхо
дящих событий. Автор повествует 
об обычном трудовом дне Елизаветы 
Николаевны, который до предела за
полнен множеством дел.

Елизавета Николаевна отдала 
воспитанию детей всю жизнь и не 
мыслит своего сушеетвования без 
любимого труда. Школа для нее не

«место службы», а родной дом. От
личительные черты героини расска
за: творческое беспокойство, высо
кое чувство ответственности перед 
народом за выполнение своих обя
занностей. Она настойчиво ищет но
вых путей в трудном искусстве вос
питания человека.

Б рассказе «День директора» ав
тор показывает, что воспитание 
юношества —  это большой труд, это 
искусство, творчество, где не может 
быть стандартных решений, штампа, 
где нетерпимы, .равнодушие, кос
ность. Рассказы Н. Попова воспи
тывают у читателей уважение и лю
бовь к  огромной армии скромных 
советских тружепиков-учителей, кто 
отдает все силы своей души воспи
танию нового человека.

Автор «Школьных будней» умеет 
раскрыть поэзию, красоту и благо
родство учительского труда, пока
зать моральное удовлетворение, ко
торое он приносит людям творче
ским, беспокойным, ищущим.

Писатель не преуменьшает труд
ностей, встречающихся в жизни 
коллектива школы. Слабо еще по
ставлено трудовое воспитание уча
щихся, между учителями и родите
лями учеников не всегда устанав
ливаются правильное взаимопонима
ние, деловой контакт. В учительской 
среде еще встречаются люди 
случайные, равнодушные к  своей 
профессия. Таков, например, препо
даватель математики Федоров, без
душный чиновник, холодный и эго
истичный человек, для которого су
ществует лишь один интерес: зара
ботать как можно больше денег.Рассказ «Семейное дело» посвя

щен проблеме воспитания детей в 
семье.

В дом инженера Вадима Ста'ни- 
славовича Болдырева приходят чле
ны родительского комитета школы, 
которые обеспокоены поведением его 
одиннадцатилетнего сына. Вольна 
Болдырев совсем отбился от рук, ни
кого не слушает, не желает учиться, 
за хулиганские поступки пионеры 
сняли с него галстук. Болдырев- 
отец вначале встречает в штыки 
все обвинения в свой адрес. Он ис
кренне недоумевает, почему, на ка
ком основании чужие люди, придя 
в его дом, по-хозяйски вмешивают
ся в его лсизнь. Разве он делает не 
все по воспитанию своего сына? 
Ведь мальчик сыт, обут, одет. Что 
еще, собственно, надо? И Вадим 
Станиславович сам переходит в на
ступление: «... в школе чуть что—  
паника, виноваты родители. А впра
ве я спросить школу за воспитание 
ребенка? Вам доверили —  потруди
тесь отвечать». Однако попытка ин
женера свалить ответственность за 
воспитание сына на других терпит 
Kpaxi На него дружно обрушиваются 
и пионервожатая Зина, и председа
тель родительского комитета воач 
Солодова, и сосед по квартире Ру
кавичников. Неотразимыми аргумен
тами они раскрывают Болдыреву 
глаза на неприятную, но суровую 
правду.

Инженер обещает больше внима
ния уделять воспитанию сына. Од
нако сначала этими обещаниями он 
стремится лишь прекратить незаслу
женные. по его мнению, упреки в 
свой адрес. Действительный пере
лом в сознаний Болдырева пропехо- 
дит позднее, после того, ка к  Водька ушел из дому.  ̂ --------------

Рассказ «Семейное дело» застав
ляет многих родителей задуматься 
над вопросом: все ли они делают, 
чтобы вырастить своих детей на
стоящими людьми, активными стро
ителями коммунистического обще
ства. Судьба Вольки Болдырева —  
суровое предупреждение тем, кто 
перекладывает всю ответственность 
за воспитание дет’ей на школу.

Сборник завершается рассказом' 
«Тонкий глаз», в котором зло и 
остроумно высмеивается некто Уж у- 
ров, человек, сделавший своей про
фессией критиканство. Герой рас
сказа собственное ничегонеделание 
прикрывает критикой всех и все и 
Ва какое-то время завоевывает се- 

-бе авторитет правдолюбца, репута
цию принципиального человека. На 
поверке же оказывается, что это 
обыкновенный безде^дьник, дутый 
авторитет которого при соприкосно
вении о жизнью лопается, как мыль
ный пузырь.

Рассказы Н. Попова не свободны 
от серьезных недостатков. Автору 
подчас не хватает умения правиль
но использовать лгизненный мате
риал, отобрать в нем главное и от
бросить малосущественное, Наиболее 
ярко эти недостатки проявились в 
рассказе «День директора». Здесь 
затронуто много серьезных проблем, 
но многие из них лишь названы, 
обозначены, но до конца не разре
шены. Да это и естественно, так как 
их хватило бы на добрый десяток 
рассказов. Здесь затронуты вопросы 
политехнического образования, под
готовки педагогических кадров, 
взаимоотношения школы с орга
нами народного образования, об авторитв*е учителя и т. д . Сез-

дается впечатление, будто автор 
спешит, торопится рассказать , нам 
буквально все, что он знает о шко
ле. Поэтому в «Дне директора» мно
го лишнего. Нужно ли было, напри
мер, г. фотографической точностью' 
воспроизводить каждую минуту в 
жизни директора, школы? Разве 
мысль о необычайной загруженно
сти его рабочего дня не могла быть 
выражена иначе?

Разбросанность, чрезмерная мно
гоплановость содержания рассказа 
«День директора» привели к  декла-, 
ративности в изображении событий 
и героев. Характеры многих героев 
не выявлены в действии, поведение 
их слабо мотивировано.

Другие рассказы сборника отли
чаются большей стройностью и чет
костью композиции. Сюжет в них 
pasBHBaeVcfl остро и динамично. Ос
новное внимание автор обращает на 
изображение действий, поступков 
героев.

Большим недостатком расска.зов 
Н. Попова, снижающим их художе
ственную силу, является протоколь
ная сухость языка авторского пове
ствования. Н. Попову предстоит 
много поработать над уем, чтобы 
сделать язык своих произведений 
более выразительным и эмоциональ
ным.

Несмотря на отмеченные цедо- 
статки, расска.зы «Школьные буд
ни» свидетельствуют об умении ав
тора пристально вглядываться в 
жи.знь и создавать правдивые худо
жественные образы. Злободневные, 
поучительные рассказы Н. Попова с 
интересом встречены читателями.

Н. КИСЕЛЕВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
„СЪЕЗД СТРОИТЕЛЕЙ 

КОММУНИСТИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА"
РИМ. 22 февраля. (ТАСС). Га

зета «Унита» опубликовала статью 
члена секретариата Итальянской 
коммунистической партии Джан 
Карло Пайетта, присутствовавше
го в качестве гостя на XX I съезде 
КПСС.

XXI съезд, говорится в статье, 
явился прежде всего подтвержде
нием правильности решений, при
нятых на XX съезде КПСС, а так
же смелой и обдуманной политики, 
проводившейся с целью осуществ
ления этих решений.

Материалы XXI съезда, подчер
кивает автор, должны как в бли
жайшее время, так и в будущем 
внймате.льно изучаться всеми, кто 
желает участвовать в великом 
процессе прогресса человечества и 
понять его. Это было не только 
великое собрание создателей эко
номики, развивающейся темпами, 
невиданными ни в каком другом 
обш,ёстве: оно не только утвердило 
цифры. Это был съезд строителей 
ком.мунистического общества, по
ставивших перед .собой экономиче
ские задачи, исходя из интересов 
людей, их свободы, взаимного со
трудничества. их страсти к позна
нию природы и господству над 
ней.'

Миллионы мужчин и женщин 
Советского Союза, участвовавших

в подготовке съезда как в поряд
ке обсуждения, так и своими кон
кретными деяниями, не только 
стремятся иметь больше, но и хо
тят жить в лучшем обществе, и это 
общество свободных и равноправ
ных людей — идеал всех трудя
щихся, верящих в социализм, — 
стало ныне конкретным фактором. 
Мз'жчины и женщины Советского 
Союза, не знающие более капита
листов и помещиков, догнали и пе
регнали в производстве и в  техни
ке многие страны, которые шли 
раньше впереди отсталой царской 
России, а сегодня брюсили вызов 
Соединенным Штатам — самой 
передовой и самой богатой стране 
капиталистического мира.

Трудящиеся Советского Союза, 
продолжает Пайетта, хотят произ
водить и потреблять столько, 
сколько производят и потребляют 
Соединенные Штаты, и даже боль
ше. Они хотят защищать и разви
вать социальное, национальное и 
расовое равноправие. Они хотят 
быть солидарными с трудящимися 
всего мира. Они хотят, чтобы че
ловек жил свободно в коммунисти
ческом обществе, которое должно 
обеспечить каждого по его потреб
ности и взять от него по его спо
собностям.

Положение в Ньясаленде
ЛОНДОН, 23 февраля, (ТАСС).; канцев — африканскому нацно-

По сообщениям печати и телеграф
ных агентств, выступления корен
ного населения Ньясаленда против 
колониального господства, начав
шиеся в северной части страны, 
распространяются на Другие райо
ны этого английского владения в 
Центральной Африке.

Как сообщает корреспондент га
зеты «Таймс» из Влантайра (юж
ный Ньясаленд), вчера там под 
знаком требования независимости 
состоялись крупные демонстрации, 
во время которых произошли серь
езные столкновения африканцев с 
црлицией. . Полиция применила 
против /[емонстрантов бомбы со 
Слезоточивым газом. В результате 
столкновений имеется более пяти
десяти раненых.

Колониальные власти продол
жают концентрацию войск в Нья
саленде. По сведениям газеты 
«Таймс», вчера туда в срочном по
рядке были переброшены войска 
из Родезии.

По свидетельству выходящей в 
Южно-Африканском Союзе газеты 
«Ранд дейли мейл», сотни афри
канцев, работающих на чайных и 
табачных плантациях в южных и 
центральных районах Ньясаленда, 
подверглись репрессиям за сочув
ственное отношение к крупнейшей 
общественной организации афри:

нальному конгрессу Ньясаленда.
Вчера, во многих городах Нья

саленда состоялись массовые ми
тинги коренного населения, участ
ники которых выступили против 
колониального господства. Они за
явили о своей решимости продол
жать борьбу, несмотря на репрес
сии властей.

Как пишет газета «Дейли теле
граф», генеральный секретарь'аф- 
риканского национального конг
ресса Ньясаленда Хестингс Банда 
осудил действия премьер-министра 
федерации Родезии и Ньясаленда 
Роя Веленского, направленные на 
подавление стремления коренного 
населения Ньясаленда к независи
мости.

НЬЮ-ЙОРК, 23 .февраля. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, выступая на 
митинге в Блантайре, председа
тель провинциальной организации 
африканского национального конг
ресса Ньясаленда Джилберт Кум- 
туман дже заявил: «Пусть даже 
сюда перебрасывают войска НАТО, 
мы не свернем с намеченного пу
ти, пока не выйдем из федерации 
(имеется в виду федерация Роде
зии и Ньясаленда, созданная анг
лийскими властями вопреки воле 
коренного населения — Ред.) и не 
создадим собственного правитель
ства во главе с Хестингсбм . Бан
да». ........

Волнения э Панаме
НЬЮ-ЙОРК, 23 февраля. 

(ТАСС). Американская печать со
общает о серьезных волнениях и 
напряженной обстановке в городе 
Панаме.

Волнения начались 18 февраля. 
Комментатор местной . радиостан
ции Рамон Перейра в одном из 
своих выступлений, обвинил муни
ципальный совет панамской столи
цы в злоупотреблениях. Один, из 
членов этого совета М. Веласкес, 
ворвавшись Б помещение радиосту
дии со своими сторонниками, из
бил Перейру. В тот же день тыся
чи вооруженных панамцев собра
лись перед зданием ратуши; - тре
буя роспуска муниципального со
вета и наказания виновных в зло
употреблениях. Народные волне
ния вьшудили муниципальный со
вет заявить губернатору 6 прекра
щении деятельности совета на три 
месяца, пока будут расследоваться 
выдвинутые против него обвине
ния. Восставшие горожане образо
вали чрезвычайный гражданский 
комитет и временный муниципаль
ный совет.

Описывая положение в Панаме, 
газета «Нью-Иорк тайме» пишет, 
что ратуша окружена грузовиками 
с солдатами. Используя вооружен
ные силы, власти изгнали из зда
ния временный '  муниципальный 
совет, который 20 февраля принес 
присягу чрезвычайному граждан

скому комитету, а 21 февраля пы
тался собраться на заседание.

21 февраля был приведен к 
присяге новый состав муниципаль
ного совета, насцех назначенный 
губернатором X. -Эскала. Это —- 
третья организация, претендующая 
на роль муниципального совета 
Панамы. В его состав входят три 
банкира и несколько коммерсан
тов, в том числе управляющий от
деления рокфеллеровского «Чейз 
манхэттэн бэнк» и бывший ми
нистр финансов Р. Карлес.

22 февраля утром в деловой ча
сти города снова собралось не
сколько тысяч панамцев. Близ ра
туши солдаты, в том числе кон
ные, сдерживали толпу в 1.500 
человек. Состоялся митинг, со
званный председателем чрезвы
чайного гражданского комитета 
Г. М. Брисено.

Город охвачен забастовкой. За
крыты банки и магазины, за ис
ключением продовольственных.

Военные власти СШ А явно 
встревожены положением в Пана
ме. Как сообщает «Нью-Иорк 
тайме» из зоны Панамского кана
ла, военно-морские силы США 
проводят сейчас военные маневры, 
которыми' руководит командующий 
вооруженными силами СШ А в 
районе Карибского моря генерал- 
лейтенант Р. Гейтер. В маневрах, 
по словам газеты, участвует около 
1.300 парашютистов.

Провал попытки СШ А  
навязать Ираку неравноправное 

ооглашение
БАГДАД, 22 февраля. (ТАСС). 

Все газеты Ирака на видном месте 
й, под крупными заголовками по
местили сообщение о провале по- 

. пытки СШ А навязать Ираку эко
номическое соглашение, идущее 
вразрез с его независимой эконо
мической политикой. В сообщении 
говорится, что недавно правитель
ство СШ А через свое- посольство 
в Багдаде обратилось к прави
тельству Ирака с предложением 
заключить соглашение между обе
ими Странами, «чтобы обеспечить 
приложение капитала американ
ских граждан в Ираке на услови
ях. изложенных в проекте согла
шения». Специальная комиссия, 
созданная для изучения политиче
ских. экономических и . финансо
вых аспектов предлагаемого согла
шения. заявила, что оно содержит 
«неприемлемые для Ирака прин
ципы».

В сообщении указывается, что 
предлагаемое американцами еогла- 
щение «предоставляет . правитель
ству СШ А возможность захваты
вать все права американских 
граждан, в.поживших капитал в 
Ираке, и самому решать все проб
лемы и споры, связанные с капи-

Самое главное—  
взаимопонимание"*А н г л и й с к а я  п е ч а т ь  о п р е б ы в а н и и  Г .  М а к м и л л а н ав С С С Р

ЛОНДОН, 23 февраля. (Корр. 
ТАСС). В Англии с пристальным 
вниманием следят за поездкой 
премьер-министра Великобритании 
Гарольда Макмиллана в Совет
ский Союз. Миллионы англичан с 
большим интересом слушают радио 
и телевизионные передачи о пре
бывании Макмиллана и сопровож
дающих его лиц в Москве, о их 
встречах с руководителями Совет
ского правительства. Этот визит 
служит для всех английских газет 
главной темой. Публикуются под
робные отчеты о встречах Мак
миллана с Н. С. Хрущевым, вы
ступления руководителей англий
ского и Советского правительств.

Исключительно высокий интерес 
английской общественности к ви.зи- 
ту Г. Макмиллана в Советский Со
юз объясняется прежде всего же
ланием большинства англичан, 
чтобы англо-советские отношения 
были улучшены и чтобы была ос
лаблена международная напря
женность. Именно таких результа
тов поездки Макмиллана в Совет
ский Союз с надеждой ожидает 
значительная часть населения Анг
лии. Подчеркивая теплое гостепри
имство, оказанное английской пра
вительственной делегации руково
дителями Советского правительст
ва и советскими людьми, газета 
«Дейли мейл» в редакционной 
статье пишет, что «первое впечат
ление свидетельствует о хорошем 
начале» визита. По мнению «Дей
ли мейл», сейчас в Москве необ
ходимо договориться о самом глав
ном — взаимопонимании. «Если 
взаимопонимание будет достигну
то, остальное последует». Боль
шое значение поездки Макмиллана 
в Советский Союз для ослабления 
международной напряженности от
мечают и другие английские га.зе- 
ты.

Многие англичане выражают 
также надежду на то, что итогом 
поездки Макмиллана в Советский 
Союз и его встреч с руководителя
ми Советского правительства бу
дет расширение экономических 
связей между Англией и Совет
ским Союзом. Выступая 22 февра
ля в Дувре, один из лидеров лей
бористской партии Гарольд Виль
сон заявил, что Маймиллан до.ч- 
)1:ен предложить в Москве «об
ширное торговое соглашение». 
Вильсон считает, что Англия 
должна отменить давно отжившие 
ограничения в торговле с Совет
ским Союзом, навязанные Англии 
Соединенными Штатами. Возника
ет нелепое положение, продолжал 
Вильсон, когда английские рабо
чие-машиностроители не имеют ра
боты, в то время как Англия теря
ет заказы из-за американских ог
раничений.

Ряд английских журналисто'в, 
находящихся сейчас в Москве, с 
похвалой отзывается о гостепри
имстве советских людей. Так. кор
респондент «Дейли мейл» Доя Ид- 
дон пишет, что Москва и москви
чи произвели на него сильное впе
чатление.

С восхищением пишет Иддон о 
новых жилых домах, прекрасном 
обслуживании в гостиницах, о ма
газинах, заполненных товарами. 
Особенно большое впечатление на 
корреспондента «Дейли мейл» 
произвели любезность и внима
тельность советских людей. «Я. 
пищет Иддон, — нахожусь сейчас 
в городе изысканной вежливости 
по отношению к гостям». То, что я 
увидел в"Москве, заявляет Иддон. 
превзошло все мои ожидания. 
«Это не .пропаганда. Все это я 
увидел своими собственными гла
зами».

О. АНИЧКИН.

Итальянские газеты о поездке 
Макмиллана в Советский Союз
РИМ, 23 февраля. (ТАСС). 

Итальянские газеты большое вни
мание уделяют переговорам Мак
миллана в Москве. В редакцион
ной статье газета «Паэзе», пи
шет: «При радостном одобрении 
общественного мнения своей стра
ны и при полной поддержке дело
вых, кругов Англии Макмиллан 
направился в Москву не только за 
тем, чтобы вести переговоры о 
Берлине и Германии, но, главным 
образом, за тем, чтобы-установить 
основы более широкого ■ торгового 
сотрудничества с Бостоном...- ,Теш

лый прием, оказанный английско
му гостю руководителями Совет
ского Союза н москвичами, и то
сты за дружбу, которыми обме
нялись премьер-министры Совет
ского Союза и Англии, создали 
обстановку, благоприятствующую 
этим nepBfciM переговорам на выс
шем уровне, за которыми с ра
достью в сердце следят все наро
ды, стремящиеся не .только к бла
госостоянию, но еще более к ми- 
РУ»-

Газета- «Аванти». пишет, что 
«эта поездка бесспорно является 
полезной». ■

В обстановне ||астущего недовольства.»
ПАРИЖ, 23 февраля. (ТАСС). 

Сегодня официально открылась 
избирательная кампания в связи с 
муниципальными выборами, пер
вый тур которых состоится- 8. мар
та.

На коммунальных выборах в 
большинстве населенных пунктов 
сохраняется мажоритарная систе
ма голосования.

Газета «Комба» оп.убликовала 
сегодня передовую статью, в ко
торой говорится, что . избиратель
ная кампания открылась в обста
новке растущего недовольства по
литикой правительства.. Газета от
мечает, что это недовольство вы

ражают некоторые категории го
сударственных служащих, земле
дельцы, бывшие фронтовики. Ра
бочий класс, говорится в статье, 
встревожен сокращением занято
сти.

Эта статья газеты «Комба» от
ражает беспокойство правящих 
партий накануне муниципальных 
выборов.' «Союз в защиту новой 
республики» (ЮНР) опасается, 
что даже несправедливая избира
тельная система не поможет ему 
сохранить свои позиций и осуще
ствить, план .захвата муниципали
тетов, находящихся сейчас код 
руководством левых партий.

А нтиправительственны й 
заговор  в К а м б о д ж е
ПНОМПЕНЬ, 23 февржля. 

(ТАСС). Сегодня здесь опублико
вано коммюнике королевского 
правительства Камбоджи об из
меннической деятельности быв
шего королевского делегата (ад
министративный пост, соответст
вующий губернатору: — Ред.) и 
командующего военным округом в 
провинции Сием Реап Мс Чуль Пи 
ка, которую он проводил при под
держке «держав, руководящих осу
ществлением плана Бангкока, на
правленного против Камбоджи». 
Произведенное расследование, го
ворится в коммюнике, показало, 
что один из южновьетнамских ди
пломатов, находящихся в' Кам
бодже, вступил в контакт с Мо 
Чуль Пиком и передал ему боль
шую сумму денег, современное 
вооружение и боеприпасы. Коро
левское правительство отдало 
приказ об аресте Мо Чуль Пика 
за покушение на внутреннюю и 
внешнюю безопасность государст
ва. Мо Чуль Пику, говорится в 
коммюнике, удалось, однако, бе
жать с небольшой группой воен
нослужащих в леса. Основная 
масда офицеров и солдат, на.хо- 
дившихся под его командованием, 
не последовала за ним и осталась 
верна правительству, которое 
контролирует положение во всех 
центрах провинции Сием Реап. 
На вилле Мо Чуль Пика в Сием 
Реапе были обнаружены два юж
новьетнамских офицера и новая 
радиоустановка. Захваченные до
кументы, говорится в коммюнике, 
бесспорно, свидетельствуют об 
измене Мо Чуль Пика it о его 
регулярных связях с заграницей.О движении третьего искусственного спутника Земли

На 6 часов утра 24 февраля тре
тий искусственный спутник совер
шил 3.953 оборота вокруг Земли. 
26 февраля спутник можно наблю
дать утром перед восходом Солнца 
от 51 до 62 градуса южной широты 
и вечером после захода Солнца от 
52 до 69 градуса северной широты.

(ТАСС).
■ • —

К СВЕДЕНИЮ ЧЛЕНОВ СОЮЗА 
ЖУРНАЛИСТОВ СССР

27 февраля, в 10 часов утра, в 
помещении кабинета печати ре
дакции газеты «Красное .Знамя» 
(Томск, проспект ,им. Ленина, 13) 
состоится областное ербрание чле- 
но.в. Союза журналистов СССР.

Оргбюро Томского областного 
отделения Союза 

журналистов СССР.
V

25 февраля, в 10 часов утра, в
Доме политического просвещения 
(г. Томск, Кооперативный, 5) для 
руководителей теоретических семи
наров и пропагандистов кружков 
истории КПСС, основ марксизма- 
ленинизма, политэкономии и кон
кретной экономики состоятся лек
ции по материалам XX I съезда 
КПСС. ^

*»*
26 февраля, в 7 часов 30 минут, 

в помещении редакции газеты 
«Молодой ленинец» (проспект 
имени Ленина, 13-6) состоится оче
редной «.Литературный четверг».

Бюро областного литобъедн.
нения.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 фев
раля по области ожидае.тся облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер .южный- и 
югогвосточный, 5 — 10 метров в 
секунду,- температура воздуха 4— 
9 градусов мороза.

25 февраля 
рем».

26 февраля 
рем».

Начало спектаклей 
вечера.

«Чайки над мо-

«Чайки над мо-

в 8 часов

таловложениямй граждан США...
Принцип, в силу которого пра

вительство СШ А выступает вместо 
своих граждан для зашиты их ка
питаловложений в Ираке и реше
ния проблем и споров, связанных 
с этими капиталовложениями, гос
подствовал в период привилегиро
ванного положения иностранцев. 
Этот принцип противоречит поли
тике и независимости Иракской 
Республики. Он не соответствует 
также концепции подчинения част
нокапиталистической экономики 
национальной экономической поли
тике. проводимой правительством 
Ирака с це.пью экономического 
прогресса Ирака, основанного на 
здоровой и научной базе и на 
принципах, отвечающих интересам 
Ирака и арабских стран.

В свете этого анализа и выво
дов комиссии министерство эконо
мики уведомило министерство ино
странных дел, 4J0 оно не видит 
никакой выгоды в заключении та
кого соглашения, ибо оно противо 
речит экономической политике 
Иракской Республики, базирую
щейся на полной независимости и 
не допускающей вмешательства ни 
одного иностранного государства»

Кинотеатр имени М. Горького
25 февраля — новый художе

ственный фильм «Часы останови
лись в полночь». Сеансы: 8-50. 
10-50, 12-50, 2-50. 4-50, 6-50,
8-50, 10-50.

Зал кинохроники 
25 февраля — новый цветной 

документальный фильм «В глубь 
ледяного континента». Сеансы: 
9, 10. 11, 12, 1. 2, 3. 4, 5, 6, 7. 
8. 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
25 февраля. Большой зал — 

«Часы остановились в полночь». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30. 10-25. Малый

^a jj — «Шофер поневоле». Се
ансы: 8-40. 10-25. 12-10. 1-55,
3-40, 5-25, 7-10. 8-55, 10-40.

Томский государственный университет имени В. В, Куйбы
шева объявляет, что в среду, 11 марта 1959 года, в 7 часов 
вечера, в конференц-зале университета на заседании объеди
ненного ученого совета физических факультетов и СФТИ 
состоится *

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Томского политехнического института Соколо

вым В. А, на тему: «Кандолюминесценция», представленной на 
соискание ученой степени доктора физико-математических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФТИ.

О О О Оо ^ o o o g

Заочное отделение Томского 
госуниверситета имени В. В. Куй
бышева извещает стуцечтов-заоч- 
ников, что в 1958—59 учебном 
году летняя экзаменационная 
сессия будет проходить с 15 июня 
по 15 июля 1959 г.

С 15 февра.чя проводятся кон
сультации по всем предметам по 
расписанию.

Таксомоторному автохозяйству 
требуются: шоферы 1-го и 2-го 
классов, маляр по металлу (зна
комый с нитропокрытием), авто
слесари, бухгалтер расчетной 
группы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. отдел кадров.

ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ ПОЛНЫЕ КОМПЛЕКТЫ
СЛЕДУЮ ЩИХ ИЗДАНИИ:

Лесков Н. Собрание сочинений (в 11 томах). Гослитиздат. 
Цена тома 12 р.

Мао Дунь. Собрание сочинений (в 3 томах). Гослитиздат. 
Цена тома 11 р.

Вазов И. Собрание сочинений (в 6 томах). Гослитиздат. Цена 
тома 9 р. 50 к.

Успенский Г. Собрание сочинений (в 9 томах). Гослитиздат. 
Цена тома 11 р.

Писарев Д. Собрание сочинений (в 4 томах). Гослитиздат. 
Цена тома 12 р. '

Ибсен Г. Собрание сочинений (в 4 томах). Изд-во «Искус
ство». Цена тома 21 р.
J Марко Вовчок. Собрание сочинений (в 3 томах). Изд-во «Из
вестия». Цена тома 11 р.

Перечисленные комплекты изданий можно купить в магази
нах книготорга.

В случае отсутствия этих книг в местных -магазинах заказ 
можно направить по адресу: Москва, Д-109, 2-я Фрезерная 
улица, дом 14, ассортиментный отдел Центральной оптовой 
книжной базы.

Книги высылаются наложенным платежом.
«СОЮЗКНИГА».

Строительному участку управле
ния материально-технического
снабжения требуются на постоян
ную и временную работу: камен
щики, плотники, штукатуры, сто
ляры и разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица 

Советская, 9.
2— 1.

Среда, 25 февраля 1959 г. 47 (10714)

С 12 ОРТ
Победа советских спортсменов 

в Италии
РИМ, 23 февраля. (ТАСС). В 

местечке Курмаиер ЦИталия) вче
ра были проведены соревнования 
на первенство мира по биатлону 
(лыжная гонка на 20 км с четы
рехкратной стрельбой). В этих со
ревнованиях участвовали сильней
шие спортсмены Италии, Австрии, 
Швеции, Норвегии, Финляндии, 
США, Западной Германии, а так
же Советского Союза.

Соревнования ознаменовались 
крупным успехом советской коман
ды. Владимир Меланин показал 
лучший результат— 1 час 41 мин.

0,5 сек., завоевав звание чемпиона 
мира по биатлону. Второе место 
занял другой советский спортсмен 
Дмитрий Соколов. Его время —
1 час 41 мин. 15 сек. Третий ре-' 
зультат у шведского спортсмена 
Агге (1 час 43 мин. 23 се«.). Тре
тий участник команды СССР Ва
лентин Пшеницын занял седьмое 
место.

В командном зачете первое ме
сто завоевала команда СССР.с 
щим результатом 5 час. 10 мин. 
26 сек.

Спартакиада сельских 
физкультурников области

ский район! — 57 минутЗакончилась традиционная зим
няя спартакиада сельских физ
культурников области. На протя
жении трех дней соревнований по
мерились силами более 130 силь
нейших спортсменов из Асинов- 
ского. Томского, Туганского, Пыш- 
кино-Троицкого, Зырянского, Ше- 
гарского, Кривошеинского, Молча- 
новского, Кожевниковского, Бак- 
чарюкого и Парабельского райо
нов.

Первый день состязаний был 
посвящен эстафетным гонкам. В 
женской эстафете 4X3 километра 
среди сборных команд районов на 
первое место вышла команда Том
ского райо'на в составе Кураги- 
ной, Гусевой, Гавриленко, Казан
цевой, показавшая общее время 
1 час 04 минуты 20 секунд. Толь
ко 10 секунд проиграли им лыжни
цы Асиновского района. На третье 
место вышла команда Кожевников
ского района.

Среди команд коллективов физ
культуры ДССО «'Урожай» три 
первых места заняли команды 
Галкинской РТС, Ювалинской 
РТС и колхоза «Искра». Лучший 
личный результат на этапе пока
зала асиновская лыжница Н. Ка
закова — 14 минут 32 секунды.

На этапах мужской эстафеты 
4X10 километров острая борьба 
развернулась между командами 
Асиновского, Томского и Кожев
никовского районов. Победу одер
жала опытная команда лыжников 
Асино в составе Никифорова. Чер- 
кашина, Тетериса и Дерябина со 
временем 2 часа 39 минут 46 се
кунд. Команда Томского района 
заняла второе место, Кожевников
ского — третье. Лучшего резуль
тата на этапе (37 минут 20 се
кунд) добился спортсмен Томского 
района А. Утопленников. Среди 
команд на первое место вышли 
спортсмены колхоза «Октябрь» 
Зырянского района.

Интересно проходила спортив
ная борьба на дистанциях лично
командных гонок во второй день 
состязаний. Среди.женщин — уча
стниц гонки на 5 километров зва
ние чемпионки области среди сель
ских лыжниц завоевала асинов
ская спортсменка Н. Казакова — 
23 минуты 11 секунд. Молодая 
спортсменка из Пышкино-Троицко- 
го района Ведерникова заняла вто
рое место со временем 24 минуты 
10 сек^щд. Шесть секунд проигра
ла ей Поданева из села Зырянки, 
занявшая третье место.

Среди гонщикоБ-мужчин на ди
станции 15 километров победы 
добился ' П. Новосельцев (Пара- 
бельский район). Он впервые вы
полнил норму первого спортивного 
разряда, показав результат 57 ми
нут 05 секунд. На второе место 
вышел асиновский лыжник Я. Те- 
терис — 57 минут 13 секунд и на, 
третье — А. Утопленников (Том-

34 се
кунды.

После однодневного отдыха 
лыжники вышли на старт заклю
чительных дистанций — 10 кило
метров для женщин и 30 кйломет. 
ров для мужчин.

В гонках на дистанцию 10 кило
метров среди женщин лучшего ре-., 
зультата добилась снова Н. Каза-,- 
к'ова. Ее время 46 минут 34 секун- * 
ды. Второй со временем 48 минут 
22 секунды была Поданева (Зы-. 
рянский район) и третьей— Степа-, 
нова (Молчановский район) — 50- 
минут.

Хорошую подготовленность про- , 
демонстрировали лыжники-муЖ-, 
чины в гонках на 30 километровую 
Лучшего результата снова добил-з.'. 
ся парабельский лыжник Ново-,< 
сельцее с отличным временем —
1 час 54 минуты 29 секунд.

Второе место занял асиновский 
лыжник Тетерис и третье^ — • 
Утопленников (Томский район).; 
Норму первого разряда выполни-; 
ли также Дерябин (Асино) и Ива
нов (Кожевниково).

Общекомандное первенство по 
лыжному спорту и переходящий 
приз завоевала команда г. Асино, 
на второе место вышла команда; 
Томского района и на третье— Ко
жевниковского района. Среди кол
лективов физкультуры приз об
ластного совета ДССО «Урожай» 
по лыжному спорту выиграла 
команда Галкинской РТС Бакчар- 
ского района.

На катке стадиона «Динамо»
( состязались конькобежцы сборных 

команд девяти районов.
Среди женщин победительница-, 

ми в двоеборье на простых конь
ках (100 и 500 м) вышли Тюфя- 
кова (Асино), Никанорова (Пышки- 
но-Троицкий район) и Бердышева 
(Шегарский район).

В троеборье для мужчин (100, 
500 и 1.000 м) победу одержал 
шегарский конькобежец Кисляк.
На второе место вышел Ковалев
ский (Вакчарский район), на 
третье — Таткин (Молчановский 
район).

В общекомандном зачете победи
ли конькобежцы Шегарского рай
она, второе место заня.ла команда 
Бакчарского, третье — Асинов
ского района.

Общее первенство в спартакиа
де завоевал сборный спортивный 
коллектив Асиновского района. , 
На второе место вышел Шегар-  ̂.i 
ский район, на третье — Томский? 
район.

Из лучших лыжников села 
скомплектована сборная команда 
ДССО «Урожай», которая примет 
участие в состязаниях по всем ви
дам лыжного спорта в дни 
финальной спартакиады области—• 
б — 10 марта. ;■

В. САЛНИС,
главный судья соревнований.

Редактор КУЗЬМИЧЕВ.

Артель им. 18-й партконференции в 1959 году 
принимает закаеы от организаций и населения 

на выполнение:
1. ХУДОЖЕСТВЕННЫХ РАБОТ из своего материала и ма

териала заказчика (на стекле, железе, полотне, фанере, чер
тежной бумаге): вывески, доски почета, стенные газеты, стен
ды, таблички, лозунги, плакаты, панно, схемы и диаграммы. 
Также принимаются заказы на. художественное оформление 
клубов, красных уголков, садов и скверов. Выполняются карти
ны из сказок для детских садов, яслей, театров.

2. КАРТОНАЖ НЫ Х РАБОТ; переплет книг, журналов, из
готовление альбомов, адресных папок, наклейка географических 
карт и все другие виды картонажных изделий.

3. ОФОРМЛЕНИЯ различных рекламных информаций и 
объявлений по Томску.

АРТЕЛЬ ПРИНИМАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ в мелкий ре
монт мягкую и жесткую мебель и производит реставрацию ста
рых зеркал.

ЗАКАЗЫ  ПРИНИМАЮТСЯ:
на художественные работы по адресу ул. Белая № 16, теле

фон № 24-31, на выполнение картонажных работ — по ул. 
Октябрьской № 37, телефон № 62-17, на рекламы, инфор
мации и объявления — по пл ., Революции № 2. телефон
Ns 31-48, на ремонт мебели и реставрацию зеркал — по ул. 
Октябрьской .№ 37, тел. № 24-28.

Правление артели.

О
о
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Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются: столяры, охран
ники, шофер, начальник пожарной 
охраны, грузчики и разнорабочие.

Здесь ж е . принимается в распи
ловку круглый лес, пиломатериал 
в сушку и продается пилорама.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект. 97.

3 —1.

т

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: слесарь, дворник и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, 2-й этаж, к дирек
тору.

Тресту комбытобслуживания 
требуются; уборщицы бань, двор
ник, кочегары, шоферы, грузчики, 
столяры, контролеры бань, маля
ры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Подгорная, 14, отдел кадров.

2 — 1 .

Механической прачечной треста 
комбытобслуживания требуются: 
гладильщицы, шоферы, слесари и 
электрики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Больничная, 6. к  директору.

2— 1 .

Гр-н Алексуткин Геннадий Ива
нович. проживающий в г. Томске, 
поселок • Черемошники, улица 
Профсоюзная. 17, кв. 5, возбуж
дает дело о расторжении брака о 
гр-кой Алексуткиной Галиной 
Александровной, проживающей в 
г. Томске, улица Крепежная. 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Шаламанова Валентина 
Николаевна, проживающая в 
г. Томске. спичечная фабрика 
«Сибирь», переулок Космодемьян
ской, 11, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном ■ Шала- 
маковым Иваном Ивановичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-гр участка Во» 
зального района г. Томска.
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